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ANA ZURITA

UN total de 59.841 alumnos
cursaron sus estudios en el
curso 2013/2014 en la Uni-
versidad de Sevilla, tanto en
sus centros propios como

adscritos, en titulaciones oficiales de
Grado, primer y segundo ciclo. Esto su-
pone un descenso de un 1% con respec-
to a los estudiantes matriculados en el
curso 2012/2013.

De todos ellos, 12.167 fueron alum-
nos de nuevo ingreso, de los cuales
11.386 lo hicieron en alguno de los 26
centros propios, mientras que 781
alumnos se matricularon en centros
adscritos.

El número de estudiantes becados en
la convocatoria general del Ministerio
de Educación para el curso 2012/2013
ha ascendido a 14.939, lo que supone
el 24,72% de todos los matriculados, y
un 53,52% del total de
solicitudes recibidas.
No obstante, se ha pro-
ducido una disminu-
ción del 4,11% en rela-
ción a las ayudas conce-
didas en el curso
2011/2012 (15.579). A
éstas hay que sumarles
las 667 becas concedi-
das para alumnos de Máster Oficial, las
1.349 de la Junta de Andalucía, en co-
laboración con la US, y las 806 becas y
ayudas propias de la Universidad de
Sevilla, a las que se les destinó una fi-
nanciación de 699.609 euros.

La población estudiantil femenina si-
gue siendo la más numerosa en la US,
con un 52,64% entre las matriculadas

tanto en centro propios como adscri-
tos. Por ramas de enseñanza, sobresa-
le el alumnado femenino, a excepción
de Ingeniería y Arquitectura, donde el
porcentaje de hombres es del 71,67%.

De todas las comunidades autónomas
tras Andalucía, la Comunidad que más
estudiantes aporta es Extremadura con
2.268 universitarios, seguida de Ceuta

y Melilla y de Castilla-La Mancha.
El número de estudiantes extranje-

ros se sitúa en 1.202, entre los que des-
tacan los procedentes de países africa-
nos (40,68%). La primera posición
vuelve a ser para Marruecos, que apor-
ta 447 estudiantes (37,19%), seguido
de China, que supone el 11,48% del
alumnado extranjero.

Cabe destacar el aumento del
10,96% de los alumnos matriculados
en másteres universitarios el pasado
curso, pasando de 3.906 a 4.334 en el
curso 2013/2014, de los cuales 582 son
extranjeros.

En otros estudios impartidos en la
Universidad de Sevilla destacan los
5.677 matriculados en el Instituto de
Idiomas, los 1.733 del Aula de la Expe-
riencia (un 9,54% más) o los 418 de los
Cursos de Extensión Universitaria.

La Universidad de Sevilla oferta 67

titulaciones en centros propios y 10 ti-
tulaciones en centros adscritos. La ra-
ma de enseñanza que cuenta con un
mayor número de titulaciones es Inge-
niería y Arquitectura (31%), seguida
de Ciencias Sociales y Jurídicas (26%).
El número de dobles titulaciones para
el presente curso es de 18, lo que au-
menta en un 38,46% la oferta en rela-
ción con el curso anterior.

En relación al personal de la Univer-
sidad de Sevilla, en 2013 el profesora-
do estuvo compuesto por 4.195 docen-
tes, en su mayoría hombres (63,31%).
El personal de Administración y Servi-
cios ascendió a 2.436 personas, de las
que el 57,35% eran mujeres.

Casi60.000estudiantescursaron
susestudiosenlaUSelpasadocurso

Los alumnos matriculados en másteres universitarios el pasado curso aumentaron un
10,96% , pasando de 3.906 a 4.334 en el curso 2013/2014, de los cuales 582 son extranjeros

A.Z.

La Noche de los Investigadores (Resear-
cher´s Night), evento promovido por la
Comisión Europea y liderado en Andalu-
cía por la Fundación Descubre, se cele-
brará el viernes 26 de septiembre en más
de 350 ciudades europeas.

La Noche de los Investigadores en An-
dalucía se celebrará simultáneamente en
las ocho capitales, en las que por tercer
año consecutivo 13 instituciones científi-
cas cooperarán para acercar la ciencia a
la ciudadanía. En esta edición, como en
la de 2012, La Noche andaluza ha conta-
do con el apoyo de la Comisión Europea a
través de la convocatoria Marie Sklo-
dowska-Curie a la que presentó su pro-
yecto bajo el título Researchers’ Square
(La plaza de los investigadores), en clara

alusión a la utilización de espacios públi-
cos para la divulgación científica.

En Sevilla el lugar elegido será la Plaza
Nueva y sus alrededores y en ella partici-
pan grupos de investigación de la Univer-
sidad de Sevilla, la Universidad Pablo de
Olavide, la Casa de la Ciencia (CSIC) y el
Área Salud-Ayuntamiento de Sevilla. Es-
te año como novedad, las actividades co-
menzarán a las 10.00 de la mañana, con
talleres dedicados al público infantil, pa-
ra finalizar bien entrada la media noche.

La Universidad de Sevilla ha organizado
un total de 36 actividades entre las que se
encuentran actividades para público in-
fantil en Plaza Nueva como talleres, espec-
táculos, el Rincón del Cientichef, cuenta-
cuentos, microcuentos, visitas guiadas a
edificios emblemáticos de la ciudad, acti-
vidades musicales, teatro y deporte.

La Researcher´s Night englobará 40 actividades

UNIVERSIDAD DE SEVILLA

Becas
El número de

estudiantes becados para
el curso 2012/2013
ascendió a 14.939
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Alumnos en los
exteriores de la

Facultad de
Derecho en el

Campus de
Pirotecnia.
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R. S.

La Universidad de Sevilla (US) fi-
nalizó ayer las obras de los pabe-
llones que se han construido en los
hospitales universitarios Virgen

del Rocío y Virgen de Valme. En es-
tas nuevas aulas se impartirá do-
cencia de las titulaciones de la ra-
ma sanitaria (grados en Medicina,
Enfermería, Fisioterapia, Podolo-
gía y Biomedicina y algunos más-

teres en Ciencias de la Salud). El
rector de la institución, Antonio
Ramírez de Arellano, quien el pa-
sado mes de noviembre colocó la
primera piedra de estas construc-
ciones, presentó un informe al

Consejo de Gobierno en el que se
establecía la operatividad de estas
estructuras de cara al próximo
curso académico , que comenzará
el 22 de septiembre.

La empresa adjudicataria de la
construcción del Virgen del Rocío
es FCC Construcción S.A. Contó
con un canon de 850.000 euros,
aunque existía un presupuesto ba-
se de licitación de 1,1 millones. De
igual cantidad se partía en el hos-
pital Virgen de Valme, cuyos tra-
bajos fueron finalmente concedi-
dos por 900.000 euros a la entidad
Acciona Infraestructura S.A.

Para el rector de la Hispalense,
estos pabellones supondrán “una
mejora muy notable” de las insta-
laciones. Con la construcción de
estos espacios, la US cumple con
su compromiso de implantar las
titulaciones del ámbito sanitario
en los entornos hospitalarios pa-
ra aprovechar las sinergias exis-
tentes entre la docencia y la apli-
cación práctica.

Estos pabellones se realizan gra-
cias a la cesión de parcelas realiza-
das por el Servicio Andaluz de Sa-
lud (SAS) a la Universidad de Se-
villa. El edificio docente ubicado
en el Virgen del Rocío se constru-
ye sobre una parcela de 925,06
metros cuadrados, en las cerca-
nías del Instituto de Biomedicina
de Sevilla (IBIS). Sin embargo, la
mitad del espacio quedará libre en
previsión de una futura amplia-
ción del complejo. Construido con
tres plantas, el edificio cuenta con
aulas, despachos seminario de tu-
torías, conserjería, zona adminis-
trativa y espacio multifuncional
para estudiantes.

Las obras del Hospital Virgen de
Valme son una ampliación del pa-
bellón docente actual. Se trata de
una edificación de dos plantas,
construida en dos volúmenes
iguales, que se inserta simétrica-
mente y se conecta con el edificio
antiguo. Esta ampliación permiti-
rá la dotación de un total de 486
plazas docentes nuevas.

La Hispalense finaliza las obras de los
pabellones del Virgen del Rocío y el Valme
Loshospitalesuniversitarios
yacuentancondos
edificiosdondeimpartir
titulacionessanitarias

Un árbol cae
encima de un
coche en el polígono
Carretera Amarilla

R. S.

Un árbol de grandes dimensiones
cayó ayer en la Avenida de la In-
dustria del polígono Carretera
Amarilla de Sevilla, causando da-
ños materiales en un coche esta-
cionado en la vía, según informa-
ron fuentes policiales y del Servi-
cio Coordinado de Emergencias
112 de Andalucía.

Hasta el lugar del suceso se
desplazaron agentes de la Policía
Local y Bomberos, que trocearon
el árbol mientras trabajadores de
la Delegación de Parques y Jardi-
nes del Ayuntamiento de Sevilla
procedió a la posterior recogida
de los trozos del mismo. El inci-
dente no requirió del corte de trá-
fico en la zona y tampoco se pro-
dujeron daños personales, ya que
la caída sólo afectó a un coche.
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El Consejo de Alumnos de la Uni-
versidad de Sevilla (Cadus) lleva-
rá a discusión en Pleno la petición 
a la Hispalense para que se proce-
da a abrir para los estudiantes pla-
zas de aparcamiento propios en las 
distintas facultades. Se estudiará 
en el seno del debate general sobre 
las facilidades a la movilidad estu-
diantil abierto en los últimos me-
ses. 

El portavoz del Cadus, Alfonso 
Torres, explicó a Europa Press que, 
en principio, el asunto se aborda 
genéricamente como un tema cuya 
competencia ostentan las delega-
ciones, poniendo como ejemplo el 
de la Facultad de Comunicación, 
donde se pretende elevar una re-
clamación para que se abran, «con 
criterios de justicia», una serie de 
plazas del estacionamiento del 
complejo para que sean destina-
das a estudiantes  con minusvalía 
o residentes en pueblos. 

El Ayuntamiento, junto a la tar-
jeta universitaria para su uso en 
los vehículos de Tussam, se ha 
comprometido a instalar nuevos 
amarres de bicicletas —en los cam-
pus de Reina Mercedes, Pirotecnia 
e Ingenieros— y habilitar tres so-
lares para el aparcamiento en su-
perficie en los entornos de Piro-
tecnia y San Bernardo. 

El Cadus estudiará 
pedir habilitar 
aparcamientos en 
las facultades

UNIVERSIDAD

ABC ABC 

La Universidad de Sevilla ha fina-
lizado las obras de los nuevos pa-
bellones aularios docentes cons-
truidos en los hospitales Virgen del 
Rocío y Virgen de Valme para im-
partir docencia de las titulaciones 
de la rama sanitaria en ambos cen-
tros hospitalarios, según confirma-
ron a Europa Press fuentes de la 
Hispalense. 

Ramírez de Arellano procedió el 
pasado mes de noviembre a la co-
locación de la primera piedra de es-
tas construcciones. En el caso del 
Virgen del Rocío, la adjudicataria 
fue la empresa FCC Construcción 
S.A. por un canon de 850.000 euros, 
cuando existía un presupuesto base 
de licitación de 1,1 millones. De igual 
cantidad se partía en el caso del Vir-
gen de Valme, cuyos trabajos fue-
ron finalmente concedidos por 
900.000 euros a la empresa Accio-
na Infraestructura S.A.

Terminados los 
pabellones 
aularios del Virgen 
del Rocío y Valme

RAÚL DOBLADO 
Un pequeño acudió al colegio con un casco de obras

ROCÍO RUZ 

trabajo o puestos de docente este nue-
vo curso en la provincia.  

 De cualquier modo, el 95 % del 
alumnado de Sevilla cursará sus estu-
dios en centros públicos. En concre-
to, 348.549 están escolarizados en co-
legios e institutos públicos, 80.680 en 
centros concertados y 21.561, en pri-
vados. Por su parte, de los 1.564 cen-
tros educativos de la provincia, 907 
son de titularidad pública y el resto 
son colegios privados. 

El delegado del Gobierno de la Junta 
en Sevilla, Francisco Javier Fernández, 
y el delegado territorial de Educación, 
Cultura y Deporte, Francisco Díaz Mo-
rillo, inauguraron ayer en Alcalá del Río 
el nuevo curso escolar, protagonizado 
por los 450.790 alumnos que cursarán 
estudios,  2.422 más que en el curso an-
terior.  Por otra parte, un total de 38.560 
usuarios podrán disfrutar este curso 
del servicio de comedor escolar en 356 
centros de la provincia.  

Limpieza 
En el ámbito de Sevilla capital, el por-
tavoz municipal del grupo socialista, 
Juan Espadas, que junto a la conceja-
la Adela Castaño compartieron el ini-
cio de curso escolar con los profeso-
res, Ampa y alumnos del colegio pú-
blico Vélez de Guevara, en Torreblanca, 
señaló que «el estado general y de con-
servación deja mucho que desear no 
sólo por la necesidad de pintura inte-
rior y adecentamiento del exterior del 
edificio y del patio sino por la falta de 
limpieza e higiene en las aulas de las 
que acaban haciéndose cargo los pro-
pios docentes». 

 La reclamación de cobertura de 
plazas de limpiadores, según Espa-
das, «es constante a lo largo de todo 
el mandato sin que Zoido haya hecho 
mucho por solventarlo». «No ha sido 
suficiente con declarar la limpieza de 
colegios como servicio esencial pues-
to que las plazas siguen sin cubrirse 
y hay colegios como éste en los que se 
funciona con menos de la mitad de 
limpiadores», dijo.  De hecho, el pro-
pio equipo directivo manifestó su que-
ja por contar sólo con dos de los cin-
co limpiadores de plantilla, después 
de que uno de los tres inicialmente 
asignados para este curso se haya dado 
de baja y el Ayuntamiento haya infor-
mado ya que «no será cubierta» esta 
baja. 

La delegada de Hacienda y Admi-
nistración Pública del Ayuntamiento 
de Sevilla, Asunción Fley, aclaró que 
«en el último año y medio se han rea-
lizado 192 contrataciones gracias a la 
declaración de servicios esenciales, de 
los cuales 67 han sido en las categorías 
de peones de limpieza o de obrero por-
tero, entre contratos de interinidad y 
de relevo». 

En lo referente al Vélez de Gueva-
ra, el Ayuntamiento «ha invertido 
120.000 euros en mejoras muy impor-
tantes, incluso estructurales, que co-
rresponderían a la Junta de Andalucía 
pero que han asumido las arcas mu-
nicipales». 

Los datos del nuevo 
curso escolar  

Alumnado 
En total comienzan el curso 
escolar 2014-2015 450.790 
alumnos, 2.422 más que el 
pasado. 

Profesorado 
Los centros educativos 
cuentan con una plantilla de 
26.720 maestros y profesores, 
si bien CC.OO. denuncia la 
pérdida de 400 puestos de 
trabajo en Sevilla y provincia. 

Colegios públicos 
El 95% del alumnado de Sevilla 
cursará sus estudios en 
centros públicos. En concreto, 
348.5349 alumnos. 

Servicio de comedor 
Un total de 38.560 alumnos se 
beneficiarán este curso del 
servicio de comedor escolar en 
356 centros de Sevilla y 
provincia. 

Transporte escolar 
Unos 226 centros ofertan el 
servicio de transporte escolar, 
que transportará a un total de 
12.706 alumnos durante este 
curso. 

Más información en la sección                   
de Andalucía

ABC JUEVES, 11 DE SEPTIEMBRE DE 2014
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UNIVERSIDAD

La US finaliza
las obras de los
pabellones de
Virgen del
Rodo y Valme
SEVILLA

La Universidad de Sevilla (US)
ha finalizado las obras de los
nuevos pabellones aularios do-
centes construidos en los hos-
pitales universitariosVirgen del
Rocfo yVirgen deValme de Se-
villa para impartir docencia de
las titulaciones de la rama sa-
nitaria en ambos centros hos-
pitalarios, segtin ~an confir-
mado a Europa Press fuentes
de la Hispalense.

De hecho, el rector de la ins-
tituci6n, Antonio Ramfrez de
Arellano, ya present6 tun infor-
me al Consejo de Gobierno en
el que se establecfa la operativi-
dad de estas eslructuras de cara
al pr6ximo curso acad6mico
2014-2015, que darfi cornienzo
el pr6~-no 22 de septiembre.

Ramfrez de Arellano proce-
di6 el pasado mes de noviem-
bre a la colocaci6n de la prime-
ra piedra de estas construccio-
nes. En el caso delVirgen de!
Rocfo, !a adjudicataria rue la
empresa FCC Construcci6n
S.A. por un canon de 850.000
euros, cuando existfa un pre-
supuesto base de licitaci6n de
1,1 millones. De igual eantidad
se partia en el caso del~irgen
deValme, cuyos trabajos fue-
ton finalmente concedidos por
900.000 euros a la empresa Ac-
ciona Infraestructura SA.

El rector expresaba entonces
su .satisfacci6n, pot la posibili-
dad de iniciar el proyecto de ins-
talaci6n de aularios desfinados
a |a imparticidn docente de las
facultades de Medicina y Enfer-
meria, Fisioterapia y Podologfa
en el entomo hospitalario.

Para Ramffez de Arellano, es-
tas instalaciones supondr~in
~una mejora muy notables> de las
instalaciones de Medicina.Y es
que con la conslruccidn de estos
nuevos aularios, la US cumple
con su compromiso de implan-
tar las titulaciones del ~nbito sa-
nitario en los entomos hospita-
larios para aprovechar las siner-
gias existentes entre la docencia
y la aplicacidn prfictica. Estos pa-
bellones se realizan gracias a la
cesidn de parcelas realizadas por
el Servicio Andaluz de Salud
(SAS) a la Universidad de Sevilla.
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INFRAESTRUCTURAS

La Universidad
de Sevilla da los
fllfimos retoques
a la nueva Nave
del Paraguas

SEVILLA
La Universidad de Sevilla (US),
que ha finalizado las obras en
la Nave del Paraguas -una pri-
mitiva nave militar construida
en el primer tercio del siglo XX
y que ha perdido en estos afios
su edificaci6n interior, cerra-
mientos y cubierta- del cam-
pus universitario de Pirotecnia,
ultima la operatividad de estas
instalaciones ~]ue se contem-
pla para el segundo cuatrimes-
tre del pr6ximo curso- con la
adjudicaci6n de nuevo equipa-
miento por un valor de
141.126,04 euros.

Segt~n la documentaci6n
consultada pot Europa Press,
el procedimiento, abierto y de
tramitaci6n ordinaria, contem-
pla la concesi6n a la empresa
Decorasur Fundada 1996
S.L.U., partiendo de un presu-
puesto base de licitaci6n de
145.000 euros, para el suminis-
tro de suelo para la pistas de-
portivas, al set la oferta econ6-
micamente m~ ventajosa con-
forme a los criterios de
adjudicaci6n. Yes que la tilti-
ma parte en la que se trabaja
del compleio, anexo a Educa-
ci6n y con perspectivas de au-
xilio alas labores docentes de
la facultad, es la nueva zona
polideportiva.

La Hispalense adjudic6 por
un importe de 968.727,87 eu-
ros la segunda fase de obras de
la guarderia y del pabell6n po-
lideportivo anexo. El contrato
fue formalizado con la cons-
tructora San los6 S.A., con pro-
yecto de dise~o del arquitecto
de la Hispalense Miguel Gon-
zAlez Vtlchez, aprovechando la
estructura met~tlica de la nave.

La supeflicie consmaida to-
tal es de m,’is de 5.000 metros
cuadrados, de los que casi
2.000 corresponden al s6tano y
poco m~ts de 3.000 son sobre
rasante. De ellos, unos 2.700
corresponden a la zona depor-
tiva y unos 600 a una escuela
infantil. Las obras tuvieron una
primera fase iniciada con la eo-
locaci6n de la primera piedra
en abril de 2011. Ahora enfila
su recta final y se prepara para
su puesta a ptmto.
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ABC SEVILLA 

El Consejo de Alumnos de la Uni-
versidad de Sevilla (Cadus) lleva-
rá a discusión en Pleno la petición 
a la Hispalense para que se proce-
da a abrir para los estudiantes pla-
zas de aparcamiento propios en las 
distintas facultades. Se estudiará 
en el seno del debate general sobre 
las facilidades a la movilidad estu-
diantil abierto en los últimos me-
ses. 

El portavoz del Cadus, Alfonso 
Torres, explicó a Europa Press que, 
en principio, el asunto se aborda 
genéricamente como un tema cuya 
competencia ostentan las delega-
ciones, poniendo como ejemplo el 
de la Facultad de Comunicación, 
donde se pretende elevar una re-
clamación para que se abran, «con 
criterios de justicia», una serie de 
plazas del estacionamiento del 
complejo para que sean destina-
das a estudiantes  con minusvalía 
o residentes en pueblos. 

El Ayuntamiento, junto a la tar-
jeta universitaria para su uso en 
los vehículos de Tussam, se ha 
comprometido a instalar nuevos 
amarres de bicicletas —en los cam-
pus de Reina Mercedes, Pirotecnia 
e Ingenieros— y habilitar tres so-
lares para el aparcamiento en su-
perficie en los entornos de Piro-
tecnia y San Bernardo. 

El Cadus estudiará 
pedir habilitar 
aparcamientos en 
las facultades

UNIVERSIDAD

ABC ABC 

La Universidad de Sevilla ha fina-
lizado las obras de los nuevos pa-
bellones aularios docentes cons-
truidos en los hospitales Virgen del 
Rocío y Virgen de Valme para im-
partir docencia de las titulaciones 
de la rama sanitaria en ambos cen-
tros hospitalarios, según confirma-
ron a Europa Press fuentes de la 
Hispalense. 

Ramírez de Arellano procedió el 
pasado mes de noviembre a la co-
locación de la primera piedra de es-
tas construcciones. En el caso del 
Virgen del Rocío, la adjudicataria 
fue la empresa FCC Construcción 
S.A. por un canon de 850.000 euros, 
cuando existía un presupuesto base 
de licitación de 1,1 millones. De igual 
cantidad se partía en el caso del Vir-
gen de Valme, cuyos trabajos fue-
ron finalmente concedidos por 
900.000 euros a la empresa Accio-
na Infraestructura S.A.

Terminados los 
pabellones 
aularios del Virgen 
del Rocío y Valme

RAÚL DOBLADO 
Un pequeño acudió al colegio con un casco de obras

ROCÍO RUZ 

trabajo o puestos de docente este nue-
vo curso en la provincia.  

 De cualquier modo, el 95 % del 
alumnado de Sevilla cursará sus estu-
dios en centros públicos. En concre-
to, 348.549 están escolarizados en co-
legios e institutos públicos, 80.680 en 
centros concertados y 21.561, en pri-
vados. Por su parte, de los 1.564 cen-
tros educativos de la provincia, 907 
son de titularidad pública y el resto 
son colegios privados. 

El delegado del Gobierno de la Junta 
en Sevilla, Francisco Javier Fernández, 
y el delegado territorial de Educación, 
Cultura y Deporte, Francisco Díaz Mo-
rillo, inauguraron ayer en Alcalá del Río 
el nuevo curso escolar, protagonizado 
por los 450.790 alumnos que cursarán 
estudios,  2.422 más que en el curso an-
terior.  Por otra parte, un total de 38.560 
usuarios podrán disfrutar este curso 
del servicio de comedor escolar en 356 
centros de la provincia.  

Limpieza 
En el ámbito de Sevilla capital, el por-
tavoz municipal del grupo socialista, 
Juan Espadas, que junto a la conceja-
la Adela Castaño compartieron el ini-
cio de curso escolar con los profeso-
res, Ampa y alumnos del colegio pú-
blico Vélez de Guevara, en Torreblanca, 
señaló que «el estado general y de con-
servación deja mucho que desear no 
sólo por la necesidad de pintura inte-
rior y adecentamiento del exterior del 
edificio y del patio sino por la falta de 
limpieza e higiene en las aulas de las 
que acaban haciéndose cargo los pro-
pios docentes». 

 La reclamación de cobertura de 
plazas de limpiadores, según Espa-
das, «es constante a lo largo de todo 
el mandato sin que Zoido haya hecho 
mucho por solventarlo». «No ha sido 
suficiente con declarar la limpieza de 
colegios como servicio esencial pues-
to que las plazas siguen sin cubrirse 
y hay colegios como éste en los que se 
funciona con menos de la mitad de 
limpiadores», dijo.  De hecho, el pro-
pio equipo directivo manifestó su que-
ja por contar sólo con dos de los cin-
co limpiadores de plantilla, después 
de que uno de los tres inicialmente 
asignados para este curso se haya dado 
de baja y el Ayuntamiento haya infor-
mado ya que «no será cubierta» esta 
baja. 

La delegada de Hacienda y Admi-
nistración Pública del Ayuntamiento 
de Sevilla, Asunción Fley, aclaró que 
«en el último año y medio se han rea-
lizado 192 contrataciones gracias a la 
declaración de servicios esenciales, de 
los cuales 67 han sido en las categorías 
de peones de limpieza o de obrero por-
tero, entre contratos de interinidad y 
de relevo». 

En lo referente al Vélez de Gueva-
ra, el Ayuntamiento «ha invertido 
120.000 euros en mejoras muy impor-
tantes, incluso estructurales, que co-
rresponderían a la Junta de Andalucía 
pero que han asumido las arcas mu-
nicipales». 

Los datos del nuevo 
curso escolar  

Alumnado 
En total comienzan el curso 
escolar 2014-2015 450.790 
alumnos, 2.422 más que el 
pasado. 

Profesorado 
Los centros educativos 
cuentan con una plantilla de 
26.720 maestros y profesores, 
si bien CC.OO. denuncia la 
pérdida de 400 puestos de 
trabajo en Sevilla y provincia. 

Colegios públicos 
El 95% del alumnado de Sevilla 
cursará sus estudios en 
centros públicos. En concreto, 
348.5349 alumnos. 

Servicio de comedor 
Un total de 38.560 alumnos se 
beneficiarán este curso del 
servicio de comedor escolar en 
356 centros de Sevilla y 
provincia. 

Transporte escolar 
Unos 226 centros ofertan el 
servicio de transporte escolar, 
que transportará a un total de 
12.706 alumnos durante este 
curso. 

Más información en la sección                   
de Andalucía

ABC JUEVES, 11 DE SEPTIEMBRE DE 2014
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MOVILIDAD

E1 Cadus
analizar pedir
que se abran a
estudiantes plazas
de aparcamiento

S~VILLA

El Consejo de Alumnos de la
Oniversidad de Sevilla (Cadus)
ha confirmado que, a’as recibir
quejas en este sentido, espe-
cialmente desde el Campus de
Pirotecnia, llevar~i a discusi6n
en Pleno la petici6n a la Hispa-
lense, enmarcada en el seno
del debate general sobre las fa-
cilidades a la movilidad estu-
diantil abierto en los dltimos
meses, al objeto de que se pro-
ceda a abrir para los estudian-
tes plazas de aparcamientos
propios de las facultades.

E1 portavoz del Cadus, Al-
fonso Tortes, explic6 ayer que,
en principio! el asunto se abor-
da gen6ricamente como un te-
ma cuya competencia osten-
tan las delegaciones, poniendo
como ejemplo el de la Facultad
de Comunicaci6n, donde se
pretende elevar una reclama-
ci6n para que se abran, ,,con
criterios de justicia,,, una serie
de plazas del parking del com-
plejo para que sean destinadas
a esmdiantes de sectores espe-
cialmente necesitados, como
personas con minusvalia o re-

. siderites en pueblos que seven
forzados a utilizar vehfculo
propio.

En el caso de Pirotecnia, ,,se
da la casufstica de que los
parkings de allf no los gestio-
nan los centros, sino el Vice-
rrectorado de Infraestructu-
ras~, especific6 Tortes, que ha
admitido que se trata de una
cuesti6n pendiente de abordar
y que se desea debatir con el
Vicerrectorado de Estudiantes
como ,,siguiente tema de mo-
vilidad, ya a nivel interno, des-
pu6s de los primeros foeos, la
zona azul y el bonobds tmiver-
sitario~,.

De esta forma, las delega-
ciones deben informar al Ca-
dus sobre si cuentan con algfin
proyecto en este sentido con el
objetivo de intentar articular
una petici6n comdn que pue-
da ser planteada. ,Se trata de
intentar combatir mediante es-
tas medidas los efectos noci-
vos de la expansi6n de la zona
azul, que es por lo que surge es-
te debate, si bien existfa antes
una casuistica previa~, record6
el portavoz del Cadus, que ha
recordado que el efecto paliati-
vo ~real~ a esta iniciafiva lo hu-
biera supuesto el otorgar a los
alumnos consideraci6n de re-
sidentes, algo que finalmente
no han conseguido.

De su lado, y junto a la tar-
jeta universitaria para su uso
en los vehiculos de Tussam,
desde el Ayuntamiento hispa-
lense se ha indicado a Europa
Press que, adem~is de instalar
nuevos amarres de bicicletas
-seria en los campus de Reina
Mercedes, Pirotecnia e Inge-
nieros-, se habilitarlan hasta
tres solares para el aparca-
rnienm en superficie en los en-
tomos de Pirotecnia y San Ber-
nardo.
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JUAN CARLOS I El Consistorio, según un informe de Parques y Jardines, talará 20 árboles para realizar el proyecto 

Zoido dice
que dará a
Maeztu la
información
que solicite
SEVILLA | El alcalde de Sevilla,

Juan Ignacio Zoido, ha mani-

festado que el Ayuntamiento

ofrecerá a la Oficina del De-

fensor del Pueblo Andaluz,

dirigida por Jesús Maeztu,

“toda la información que soli-

cite” en el marco de la actua-

ción de oficio emprendida

por dicha institución, a cuen-

ta de la delimitación de zonas

de estacionamiento limitado

sujetas a precio o zona azul,

con colores diferentes a los

estipulados por el Reglamen-

to General de Circulación.

“Una vez que nos solicite la

información, daremos cum-

plimiento escrupuloso de lo

que se nos pida y que se tome

la decisión que haya que to-

mar. Le daremos la informa-

ción que nos solicite”, dijo.

Según ha informado la Ofi-

cina del Defensor del Pueblo

Andaluz, a través de los me-

dios de comunicación, el de-

partamento de Jesús Maeztu

ha tenido conocimiento de

que “distintos municipios

han señalado zonas de esta-

cionamiento limitado, tam-

bién conocidas como zonas

ORA (Ordenanza de Regula-

ción de Aparcamientos) o zo-

na azul, sin utilizar para ello

la señalización que figura en

el reglamento general de cir-

culación (...) para tales fines,

que es de color azul”.

Y es que en el artículo 171

de dicho reglamento, según

la información hecha pública

por el departamento de Maez-

tu “establece la nomenclatu-

ra y significado de marcas de

otros colores”. 

ZONA AZUL

Espadas alerta de una nueva
tala para construir tres bares

María Román
SEVILLA | El portavoz municipal

del PSOE, Juan Espadas, ha

desvelado la intención del

Ayuntamiento hispalense de

llevar a cabo una nueva tala

en la ciudad, después de la

polémica originada con la ac-

tuación en la calle Almirante

Lobo, esta vez para la cons-

trucción de tres bares en el

Paseo Juan Carlos I. 

Después de realizar este

martes un recorrido por la zo-

na del río que comprende la

pasarela peatonal y el puente

de la Barqueta y de compro-

bar “el deterioro” de la zona,

Espadas criticó que en tres

años de mandato el gobierno

municipal de Juan Ignacio

Zoido, para quien el río “iba a

ser su prioridad”, no haya si-

do capaz de programar un

proyecto integral para su re-

cuperación, algo por lo que sí

apostarán él y su grupo si lle-

ga a la Alcaldía.  

“Zoido llegó en campaña

prometiendo convertir el río

en su referente y el resultado

es un espacio cada vez más

deteriorado. No hay visión in-

tegral ni planificación, ni mo-

delo”, señaló el portavoz so-

cialista, que incidió en que lo

único que ha hecho Zoido en

lo que va de su mandato es

“sacar a licitación para la zo-

na del río tres bares y un apar-

camiento subterráneo, en un

terreno calificado como zona

verde”. “Ni rastro de espacio

cultural ni de las piscinas en

el río que prometió”, dijo. 

20 árboles menos
Precisamente, según Espa-

das, para poder llevar a cabo

ese proyecto con tres bares y

un aparcamiento en el Paseo

Juan Carlos I, el Ayuntamien-

to tendrá que talar 20 árboles

(cuatro Platanus hybrida, seis

Magnolias grandiflora y 12

Quercus Ilex), una tala que

aparece recogida en un infor-

me de Parques y Jardines fe-

chado el 14 de abril de 2014 al

que ha tenido acceso el Grupo

socialista, pero que no apare-

ció en el anteproyecto que el

Ayuntamiento hizo público. 

Espadas señaló que el cita-

do informe especifica que es-

tos 20 árboles son “unidades

no trasplantables” y que el

precio en caso de optar por la

tala sería de 21.094 euros. 

“Tenemos que frenar esta

tala masiva antes de que em-

piecen a buscar excusas y jus-

tificaciones para volver a des-

truir el arbolado de la ciu-

dad”, indicó Espadas, que

apuntó que, en todo caso,

“los futuros usos del parque

deben pasar en todo momen-

to por una zona verde, de

ocio, deporte, cultura y espar-

cimiento, y que sea un eje de

atracción turística y de disfru-

te de los vecinos”.

Por este motivo, Espadas

anunció que, a partir de 2015

si llega a alcalde, se planteará

“un plan integral para dar va-

lor al río” que nada tendrá

que ver con las “actuaciones

puntuales” del actual equipo

de gobierno, siempre enfoca-

das a la misma actividad.

El portavoz socialista, Juan Espadas, durante su recorrido por el Paseo Juan Carlos I, junto al río. PSOE

DETERIORO DEL RÍO___Señala que es “uno de los grandes fracasos” de Zoido, ya que en tres
años no ha planificado su recuperación PROMESAS___Apostará por un plan integral si es alcalde

SEVILLA | El portavoz socialista

dio ayer cuenta de los proble-

mas de drenaje en las cubier-

tas del mercado de Triana que

han ocasionado “filtración y

acumulación de aguas” en

los techos de algunos puestos

con importantes destrozos

cuyos arreglos han tenido que

ser asumidos por los propios

comerciantes “pese a ser de

responsabilidad municipal”.

Es por este motivo  por el que

pide a Zoido que “asuma res-

ponsabilidades y dé instruc-

ciones para que se acometan

trabajos en sus cubiertas”. 

Ante estas críticas de Espa-

das, el delegado de Econo-

mía, Gregorio Serrano, señaló

que llega tarde, “ya que el

Ayuntamiento lleva dos me-

ses trabajando en ello”, al

tiempo que apuntó que los

placeros “llevan años recla-

mando estas obras, concreta-

mente los 12 años de gobierno

socialista, que fueron los

años que estuvo abandonado

el mercado que Triana”. 

Exigen una
intervención
en el mercado
de Triana

4 MIÉRCOLES, 10 DE SEPTIEMBRE DE 2014 viva

TRANSPORTES Para universitarios

NNGG pide al Cadus
que difunda la tarjeta  
SEVILLA | El presidente de Nue-

vas Generaciones (NNGG) de

Sevilla, Javier Portero, ha

mostrado su satisfacción por

el nuevo título de transporte

para los universitarios que el

Ayuntamiento hispalense

acaba de poner en marcha,

"una muestra más del com-

promiso que tiene el alcalde,

Juan Ignacio Zoido, por fo-

mentar el transporte público

entre los universitarios". 

“Estoy convencido que esta

medida tendrá un enorme

respaldo entre la comunidad

universitaria, y animo a que

entidades como el CADUS

contribuyan a su difusión y

publicidad entre los universi-

tarios, ya que se da así res-

puesta a alternativas de movi-

lidad, sin necesidad de tener

que utilizar el vehículo priva-

do para desplazarse a los

campus universitarios”, dijo. 

PROMOCIÓN Programan tres días para que se prueben gratis sus instalaciones y actividades 

Jornadas de puertas abiertas en el IMD
SEVILLA | El Instituto Municipal

de Deportes (IMD) de Sevilla

celebrará entre el 16 y el 18 de

septiembre tres jornadas de

“puertas abiertas” en 15 de

sus instalaciones deportivas

de gestión directa, como por

ejemplo los centros deporti-

vos San Pablo, Hytasa, Bella-

vista y Pino Montano, para

que la ciudadanía visite las

instalaciones y participe de

forma gratuita de las activida-

des y cursos que componen la

oferta deportiva de cada uno

de estos centros. La delegada

de Juventud y Deportes, Ma-

ría del Mar Sánchez Estrella,

informó ayer, en rueda de

prensa, de estas tres “jorna-

das de puertas abiertas” des-

tinadas a propiciar “que los

sevillanos conozcan la am-

plia oferta de actividades físi-

cas y acuáticas” del IMD y se

inscriban en las mismas co-

mo nuevos usuarios.

Las jornadas de puertas

abiertas serán unas jornadas

a las cuales   podrán asistir, y

participar, todas aquellas

personas que deseen probar

cualquiera de las actividades

que se desarrollarán durante

la   temporada en cada una de

las instalaciones deportivas

donde tengan   lugar. En estas

jornadas se ofrecerá la posibi-

lidad de participar en   las ac-

tividades existentes y las de

nueva creación, así como el

uso y   visita de las diferentes

instalaciones deportivas del

IMD de Sevilla. “Queremos

presentar y enseñar a todos

los sevillanos nuestra amplia

oferta de actividades físicas y

acuáticas”, dijo la delegada,

quien explicó que el IMD pro-

mociona además su nueva

parrilla de actividades. 

Serán entre los días 16
y 18 de septiembre en
15 de sus instalaciones
como Hytasa, Pino
Montano y Bellavista

VIVA SEVILLA
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CIERRE DE PROGRAMA El Ayuntamiento se gastará más de 40.000 euros en el evento

M. J. Florencio
SEVILLA | El alcalde de Sevilla,
Juan Ignacio Zoido, está en-
viando a lo largo del verano
cartas de felicitación con su
firma (alguna está fechada el
día 14 de julio) a sevillanos
que han cumplido 65 años de
edad durante el año en curso.

En la misiva les invita a una
Gran Gala de Música y Baile
en la Plaza de España el pró-
ximo 25 de septiembre con
motivo de la clausura del pri-
mer programa ‘Mayores de
Sevilla, mucho que partici-
par’, con objeto de que el es-
cenario creado por Aníbal
González “se inunde del en-
tusiasmo y la vitalidad de
nuestros vecinos mayores de
65 años, al son de numerosas
actuaciones musicales”.

En línea con esta iniciativa,
el Área de Participación Ciu-
dadana y Coordinación de
Distritos ha sacado a concur-
so durante el mes de agosto y
septiembre tres contratos. El
primero, por valor de 20.000
euros (IVA incluido), para la
organización del baile.

La Delegación que dirige
Beltrán Pérez requiere un pre-
sentador de reconocido pres-
tigio; tres grupos musicales
que animen el baile; trans-
porte, montaje y desmontaje
de 600 sillas; alquiler de equi-
po de sonido; ocho monitores
de escenario; y una larga se-

rie de medios técnicos.
El segundo contrato, con

fecha 5 de septiembre, por un
valor de 21.000 euros, con
IVA, requiere de nuevo un
presentador aunque se incre-
menta hasta seis el número
de grupos, bandas o solistas
musicales. La variante es que
también se exige la captación
de personas mayores de Sevi-
lla para su participación en el
baile, “difundiendo esta acti-
vidad entre aquellas entida-
des y colectivos que tengan
relación con la población Dia-
na”, más actividades de dina-
mización, incluyendo un acto
de reconocimiento a las mejo-
res parejas de baile.

El tercer contrato, con fe-
cha 8 de septiembre, aunque
no se hace referencia al baile,
su objeto es vinculable al ser
un reconocimiento a la Terce-
ra Edad, ya que se requiere el
suministro de 10.000 lupas
con funda con impresión del
lema del programa de mayo-
res denominado ‘Mucho que
participar’ y logo del Partici-
pación Ciudadana, “destina-
das a las diversas actividades
socioculturales promovidas
por la mencionada Area”. Las
lupas, a un coste de 3.388 eu-
ros, deberán ser suministra-
das para el 22 de septiembre y
tendrán una dimensión de 9,5
cms. de anchura x 6,1 cms. de
altura. 

La carta de felicitación e invitación que ha enviado el alcalde. VIVA

Un baile para homenajear
a los mayores de Sevilla
Y LUPAS___Se han encargado 10.000 por 3.388 euros  PLAZA DE ESPAÑA___
Será el 25 de septiembre  CARTA___Zoido felicita a los que cumplen 65 años

■ ■ El portavoz del PSOE,
Juan Espadas, ha pedido que
se cubran las 148 vacantes de
los peones municipales de
limpieza para los colegios. Al
respecto, la delegada de
Hacienda, Asunción Fley, ha
recordado que se ha
contratado, al declarar
esencial el servicio, a 67
trabajadores en el último año.

Espadas pide cubrir
vacantes de limpieza

La capital

VUELTA AL COLEGIO El sindicato sondea 50 centros, 30 en la capital y 20 en la provincia

Incidencias de personal y algunas
obras, lo más destacado por UGT
SEVILLA | La Federación de Tra-
bajadores de la Enseñanza de
UGT-Sevilla ha manifestado
que el curso escolar ha co-
menzado este miércoles con
incidencia en un 32% de los
centros de educación infantil
y primaria sondeados por la
organización sindical.

UGT, en concreto, ha son-
deado 50 centros, 30 de ellos
en Sevilla capital y los 20 res-

tantes en la provincia, que su-
ma un total de 1.564 centros
educativos, 907 de ellos de
propiedad pública. Merced a
este estudio, avisa de que “el
inicio de curso presenta inci-
dencias de personal en el 24%
de estos centros, casi la cuar-
ta parte de ellos, mientras
que el 8% restante presenta
obras que no han finalizado
con la llegada de las clases”.

“Este dato es preocupante
pero tenemos otro problema
añadido en este curso. Esta-
mos en el año en el que se im-
planta la Lomce, aprobada
por sólo un partido, que ha
hecho valer su ideología y la
mayoría absoluta para tratar
un asunto, el de la Educa-
ción, que debería ser cuestión
de Estado y contar con el con-
senso de todos”, dice UGT.

En total, pues, en la organi-
zación del baile en la Plaza de
España el Ayuntamiento gas-
tará 41.000 euros más los
3.388 de las lupas, por lo que
la clausura de este primer
programa de mayores supon-
drá un coste de 44.388 euros.

Según distintos textos de
estos tres concursos, el área
de Participación Ciudadana y
Coordinación de Distritos
sostiene que la celebración de

estas actividades fomenta la
participación de los ciudada-
nos, además de ofrecerles
una alternativa de ocio.

También se trata de “cele-
brar un reconocimiento pú-
blico a la contribución social
y a la experiencia de los ma-
yores que cumplen los 85
años (en realidad quiere de-
cirse los 65) a lo largo de 2014
y que estén empadronados en
la ciudad”.

Pedirán que
se abran a
estudiantes
parkings de
facultades

SEVILLA | El Consejo de Alum-
nos de la Universidad de Sevi-
lla (Cadus) ha confirmado
que, tras recibir quejas en es-
te sentido, especialmente
desde el Campus de Pirotec-
nia, llevará a discusión en
Pleno la petición a la Hispa-
lense, enmarcada en el seno
del debate general sobre las
facilidades a la movilidad es-
tudiantil abierto en los últi-
mos meses, al objeto de que
se proceda a abrir para los es-
tudiantes plazas de aparca-
mientos propios de las facul-
tades.

El portavoz del Cadus, Al-
fonso Torres, ha explicado
que, en principio, el asunto se
aborda genéricamente como
un tema cuya competencia
ostentan las delegaciones,
poniendo como ejemplo el de
la Facultad de Comunicación,
donde se pretende elevar una
reclamación para que se
abran, “con criterios de justi-
cia”, una serie de plazas del
parking del complejo para
que sean destinadas a estu-
diantes de sectores especial-
mente necesitados, como per-
sonas con minusvalía o resi-
dentes en pueblos que se ven
forzados a utilizar vehículo
propio. En el caso de Pirotec-
nia, “se da la casuística de
que los parkings de allí no los
gestionan los centros, sino el
Vicerrectorado de Infraes-
tructuras”, ha especificado
Torres, que ha admitido que
se trata de una cuestión pen-
diente de abordar y que se de-
batirá con el Vicerrectorado. 

CADUS

Fedeme
valora que se
acepten sus
alegaciones
a la norma

SEVILLA | La Federación de Em-
presarios del Metal de Sevilla
(Fedeme) ha valorado que el
Ayuntamiento de Sevilla ha-
ya incorporado algunas de las
alegaciones presentadas por
la federación al texto definiti-
vo de la ordenanza de circula-
ción, de forma que entre los
requerimientos realizados
por Fedeme en marzo y que
han sido tenidos finalmente
en cuenta se encuentra la am-
pliación del horario para las
labores de carga y descarga
de 45 minutos a una hora.

Otras de las peticiones
efectuadas por Fedeme y teni-
das en cuenta por el Consisto-
rio son la exención de pago en
zonas de estacionamiento re-
gulado en superficie para to-
da clase de vehículo eléctrico
y la autorización para que
motocicletas y ciclomotores
puedan circular por carriles
reservados.

Tras la publicación en el
BOP del texto definitivo de la
Ordenanza de Circulación de
la ciudad, el pasado día 16 de
agosto, la Federación de Em-
presarios del Metal, Fedeme,
ha constatado “la incorpora-
ción a dicho texto de algunas
de las alegaciones presenta-
das por la patronal en el mes
de marzo”. Fedeme perseguía
“poner de manifiesto su dis-
conformidad con algunas de
las disposiciones que se con-
templaban en el entonces bo-
rrador, al considerar que no
amparaban los intereses de
algunos de los subsectores
económicos representados. 

MOVILIDAD

IMD En detrimento del consejo de gobierno

IU avisa de concentración
de poder de la delegada
SEVILLA| El portavoz de IU en el
Ayuntamiento, José Manuel
García, ha anunciado que su
partido votará este jueves en
contra de que la concejal de-
legada de Deportes, María del
Mar Sánchez Estrella, asuma
las competencias relativas a
la aprobación de las cuentas
justificativas las subvencio-
nes que la institución conce-
de en diferentes líneas. Y es
que se trata de una merma en

la "transparencia" y una
"concentración de poder" en
la delegada en detrimento del
consejo de gobierno del pro-
pio IMD.

De su lado, Sánchez Estre-
lla replica que su pretensión
es “agilizar el pago” de las
ayudas y niega falta de trans-
parencia. Dice que “parece
que IU no quiere que se agili-
ce el pago de las subvencio-
nes que el IMD concede”. 

Usuario
Resaltado
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Consejo de Alumnos de US analizará pedir que se abran a estudiantes plazas de parkings
propios de facultades

SEVILLA, 10 (EUROPA PRESS)

El portavoz del Cadus, Alfonso Torres, ha explicado a Europa Press que, en principio, el asunto se aborda
genéricamente como un tema cuya competencia ostentan las delegaciones, poniendo como ejemplo el de la Facultad de
Comunicación, donde se pretende elevar una reclamación para que se abran, "con criterios de justicia", una serie de
plazas del parking del complejo para que sean destinadas a estudiantes de sectores especialmente necesitados, como
personas con minusvalía o residentes en pueblos que se ven forzados a utilizar vehículo propio.

En el caso de Pirotecnia, "se da la casuística de que los parkings de allí no los gestionan los centros, sino el
Vicerrectorado de Infraestructuras", ha especificado Torres, que ha admitido que se trata de una cuestión pendiente de
abordar y que se desea debatir con el Vicerrectorado de Estudiantes como "siguiente tema de movilidad, ya a nivel
interno, después de los primeros focos, la zona azul y el bonobús universitario".

De esta forma, las delegaciones deben informar al Cadus sobre si cuentan con algún proyecto en este sentido con el
objetivo de intentar articular una petición común que pueda ser planteada.

"Se trata de intentar combatir mediante estas medidas los efectos nocivos de la expansión de la zona azul, que es por lo
que surge este debate, si bien existía antes una casuística previa", ha recordado el portavoz del Cadus, que ha
recordado que el efecto paliativo "real" a esta iniciativa lo hubiera supuesto el otorgar a los alumnos consideración de
residentes, algo que finalmente no han conseguido.

De su lado, y junto a la tarjeta universitaria para su uso en los vehículos de la empresa municipal de transportes
(Tussam), desde el Ayuntamiento hispalense se ha indicado a Europa Press que, además de instalar nuevos amarres de
bicicletas --sería en los campus de Reina Mercedes, Pirotecnia e Ingenieros--, se habilitarían hasta tres solares para el
aparcamiento en superficie en los entornos de Pirotecnia y San Bernardo.

De esta forma, el primero de ellos se ubica en la confluencia de las calles Presidente Cárdenas, Ramón Carande y
Profesor Gonzalo Sánchez Vázquez, titularidad de la empresa municipal de la vivienda (Emvisesa) y de uso terciario,
mientras que el segundo, también propiedad del Consistorio, se localiza en la avenida Ramón Carande, junto al Club
Tenis Betis.

El tercero se encuentra en la calle Campamento, en San Bernardo, siendo un solar propiedad de la Junta de Andalucía.
Está prevista la construcción de un centro de Educación Infantil, pero el Pleno del Ayuntamiento ya le ha solicitado a la
Junta que, mientras tanto, se habilite como aparcamiento, aunque no ha obtenido respuesta de momento.

http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/6068028/09/14/Consejo-de-Alumnos-de-US-analizara-pedir-que-se-abran-a-estudiantes-plazas-de-parkings-propios-de-facultades.html
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Andalucía

Dentro del debate abierto sobre la movilidad

ANDALUCÍA.-Sevilla.- Consejo de Alumnos de
US analizará pedir que se abran a estudiantes
plazas de parkings propios de facultades
SEVILLA, 10 Sep. (EUROPA PRESS) -

   El Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus) ha confirmado que, tras recibir quejas en este

sentido, especialmente desde el Campus de Pirotecnia, llevará a discusión en Pleno la petición a la

Hispalense, enmarcada en el seno del debate general sobre las facilidades a la movilidad estudiantil abierto

en los últimos meses, al objeto de que se proceda a abrir para los estudiantes plazas de aparcamientos

propios de las facultades.

   El portavoz del Cadus, Alfonso Torres, ha explicado a Europa Press que, en principio, el asunto se aborda

genéricamente como un tema cuya competencia ostentan las delegaciones, poniendo como ejemplo el de la

Facultad de Comunicación, donde se pretende elevar una reclamación para que se abran, "con criterios de

justicia", una serie de plazas del parking del complejo para que sean destinadas a estudiantes de sectores

especialmente necesitados, como personas con minusvalía o residentes en pueblos que se ven forzados a

utilizar vehículo propio.

   En el caso de Pirotecnia, "se da la casuística de que los parkings de allí no los gestionan los centros, sino el

Vicerrectorado de Infraestructuras", ha especificado Torres, que ha admitido que se trata de una cuestión

pendiente de abordar y que se desea debatir con el Vicerrectorado de Estudiantes como "siguiente tema de

movilidad, ya a nivel interno, después de los primeros focos, la zona azul y el bonobús universitario".

   De esta forma, las delegaciones deben informar al Cadus sobre si cuentan con algún proyecto en este

sentido con el objetivo de intentar articular una petición común que pueda ser planteada.

   "Se trata de intentar combatir mediante estas medidas los efectos nocivos de la expansión de la zona azul,

que es por lo que surge este debate, si bien existía antes una casuística previa", ha recordado el portavoz del

Cadus, que ha recordado que el efecto paliativo "real" a esta iniciativa lo hubiera supuesto el otorgar a los

alumnos consideración de residentes, algo que finalmente no han conseguido.

   De su lado, y junto a la tarjeta universitaria para su uso en los vehículos de la empresa municipal de

transportes (Tussam), desde el Ayuntamiento hispalense se ha indicado a Europa Press que, además de

instalar nuevos amarres de bicicletas --sería en los campus de Reina Mercedes, Pirotecnia e Ingenieros--, se

habilitarían hasta tres solares para el aparcamiento en superficie en los entornos de Pirotecnia y San

Bernardo.

   De esta forma, el primero de ellos se ubica en la confluencia de las calles Presidente Cárdenas, Ramón

Carande y Profesor Gonzalo Sánchez Vázquez, titularidad de la empresa municipal de la vivienda

(Emvisesa) y de uso terciario, mientras que el segundo, también propiedad del Consistorio, se localiza en la

avenida Ramón Carande, junto al Club Tenis Betis.

   El tercero se encuentra en la calle Campamento, en San Bernardo, siendo un solar propiedad de la Junta de

Andalucía. Está prevista la construcción de un centro de Educación Infantil, pero el Pleno del Ayuntamiento

ya le ha solicitado a la Junta que, mientras tanto, se habilite como aparcamiento, aunque no ha obtenido

respuesta de momento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...
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LINGOiSTICA

La US y la RAE
se unen para
esmdiar el 18xico
hist6rico de
la navegaci6n
SEVILLA
T~rminos del l~dco de la nave-
gaci6n y expresiones de la gente
de la mar como tim6n, cala.fa-
tear, guinda/eza o a pk/ue, entre
un sinlin de palabras m~, ser~in
estudiadas y catalogadas en el
proyecto de investigaci6n que
lidera la Universidad de Sevilla
(US) en colaboraciOn con la Re-
alAcademia de la Lengua Espa-
fiola (Instituto de Investigaci6n
Rafael Lapesa), con el objetivo
de sacar a la luz la riqueza docu-
mental que encierra el Archivo
General de Indias de Sevilla, cu-
yos fondos atin no han sido re-
velados en su totalidad ni estu-
diados de manera sistem~tica.

El eqnipo de investigadores
que va a llevar a cabo este traba-
o 1o inlegran tambi~n especia-

listas, expertos en la materia, de
la Uttiversidad Carlos III de Ma-
drid y de la Universidad Nacio-
nal de Educaci6n a Distancia,
asl como el vicedirector de la
RAE, lose Antonio Pascual. ,Va-
mos a construir un corpus for-
mado pot un grupo significati-
vo de documentos de los siglos
XVI al XVIII procedentes del Ar-
chiw~ General de lndias de Sevi-
lla, al que se podr~ acceder tan-
to desde el portal de la Universi-
dad de Sevilla como desde el del
Archivo, como desde el de la
RAE; se tratar~ide un corpus mo-
d61ico por su calidad, por la
coherencia en la selecci6n tex-
tual y por su funci6n,,, ha expli-
cado la responsable de este pro-
yecto, la profesora de la Hispa-
lense Yolanda Congosto.

El corpus se presentar~ en las
mejores condiciones filol6gicas
~osibles, con ediciones fiables a
par’dr de los originales, impresos
o manuscritos, sobre el que los
expertos realizar~in un riguroso
estudio documental (paleogr’afi-
co, diplonuttico e hist6rico) ylin-
giilsfico, esencialmente.

De este modo, ~si inlroduci-
mos como tErmino de btisque-
da la palabra tr/ne/a, por ejem-
plo, la base de datos nos remiti-
r~t a todos los documentos
digitalizados qu9 contengan di-
cho lema con su correspondien-
te analisis y catalogaci6n,,, ha
explicado Congosto. Asi, el
usuario obtendr~i adenuis infor-
maci6n sobre la autoria del do-
cumento, origen y destino, pro-
piedad, tipolog~a y una descrip-
ci6n formal y sistem,Stica del
mismo. La pubEcaci6n de estos
materiales contribuir~l al Nuevo
Diccionario Hist6dco del Espa-
fiol (NDHE) que actualmente 
est~l elaborando yen el que se
pueden consultar 16xicos espe-
ciflcos como el de inventarios.

En las tilamas dce~adas, la la-
bor de diferentes grupos de in-
vesfigaci6n de bistodadores de
la ciencia, lexic6grafos, historia-
dores de la litemtura y de la len-
gua han resaltado la necesidad
de fijarse en la producci6n cien-
Ofico-tEcnica para comprender
el paso del castellano medieval
al espafiol d~ico o renacentista.

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

SEVILLA

44000

7168

Diario

210 CM² - 24%

673 €

14

España

10 Septiembre, 2014
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La Universidad de Sevilla y la RAE se 
unen para aglutinar y estudiar el léxico 
histórico de la navegación
AGLUTINAR, EMPRESA, ESTUDIAR, HISTÓRICO, JOSÉ ANTONIO PASCUAL, LÉXICO, NAVEGACIÓN, RAE, REAL 
ACADEMIA DE LA LENGUA ESPAÑOLA, UNEN, UNIVERSIDAD DE SEVILLA
9 SEP, 2014

Términos del léxico de la navegación y expresiones de la gente de la mar como ‘timón’, 
‘calafatear’, ‘guindaleza’ o ‘a pique’, entre un sinfín de palabras más, serán estudiadas y 
catalogadas en el proyecto de investigación que lidera la Universidad de Sevilla en colaboración 
con la Real Academia de la Lengua Española (Instituto de Investigación Rafael Lapesa) con el 
objetivo de sacar a la luz la inmensa riqueza documental que encierra el Archivo General de 
Indias de Sevilla cuyos fondos aún no han sido revelados en su totalidad ni estudiados de manera 
sistemática.
El equipo de investigadores que va a llevar a cabo este trabajo lo integran también especialistas, 
expertos en la materia, de la Universidad Carlos III de Madrid y de la Universidad Nacional de 
Educación a Distancia, así como el vicedirector de la RAE, José Antonio Pascual.
“Vamos a construir un CORPUS, formado por un grupo significativo de documentos de los siglos 
XVI al XVIII procedentes del Archivo General de Indias de Sevilla, al que se podrá acceder tanto 
desde el portal de la Universidad de Sevilla, como desde el del Archivo, como desde el de la RAE. 
Se tratará de un corpus modélico por su calidad, por la coherencia en la selección textual y por su 
función”, explica la responsable de este proyecto, la profesora Yolanda Congosto Martín de la 
Universidad de Sevilla.
Tal corpus se presentará en las mejores condiciones filológicas posibles, con ediciones fiables a 
partir de los originales, impresos o manuscritos, sobre el que los expertos realizarán un riguroso 
estudio documental (paleográfico, diplomático e histórico) y lingüístico, esencialmente.
De este modo, “si introducimos como término de búsqueda la palabra ‘trinela’, por ejemplo, la 
base de datos nos remitirá a todos los documentos digitalizados que contengan dicho lema con su 
correspondiente análisis y catalogación”, explica la Dra. Congosto. Así, el usuario obtendrá 
además información sobre la autoría del documento, origen y destino, propiedad, tipología y una 
descripción formal y sistemática del mismo.
La publicación de estos materiales contribuirá al Nuevo Diccionario Histórico del Español (NDHE) 
que actualmente se está elaborando y en el que se pueden consultar léxicos específicos como el 
de inventarios.
A lo largo de las últimas décadas, la labor de diferentes grupos de investigación de historiadores 
de la ciencia, lexicógrafos, historiadores de la literatura y de la lengua han puesto de manifiesto la 
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verdad

MANUEL BELLIDO
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Yolanda Congosto en la University of Southern California

necesidad de fijarse 
en la producción 
científico-técnica en 
lengua española para 
comprender el paso 
del castellano 
medieval al español 
clásico o renacentista.
Gracias a la iniciativa 
del Museo Naval y de 
otras instituciones, en 
las décadas finales del 
siglo pasado se 
acometió la tarea de 
recuperar los textos 
del arte de navegar 
del Renacimiento. 
Igualmente, en el 
cambio a la centuria 
corriente, algunos 
historiadores de la 
lengua y lexicógrafos 
comenzaron a 
interesarse por la 
sistematización y 
repertorización del 
léxico náutico y naval 
del español clásico.
Sin embargo, según señalan los expertos, a pesar de ello, en estas investigaciones apenas se ha 
contado con el fondo documental de vital importancia que representa el Archivo General de Indias 
de Sevilla, no sólo para la historia de la lengua española, sino sobre todo y, en especial, para la 
tradición lexicográfica. La riqueza léxico-semántica que almacenan sus estantes y legajos ha 
quedado generalmente al margen de este proceso. En ellos se esconde un sin fin de términos 
profesionales, científicos y técnicos; vocabularios que comparten un claro valor designativo: 
nomenclaturas profesionales, dialectales, arcaísmos, argots, etc.; información lexicográfica 
dispuesta para su recolección, procesamiento y repertorización. “Todo ello le convierte en un 
eslabón fundamental e imprescindible en la cadena que nos ha de llevar a la descripción 
estructural del léxico de la lengua española y al estudio de su evolución a lo largo del  tiempo”, 
recalca esta investigadora de la Universidad de Sevilla.
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Los aventureros del 
Siglo de Oro 
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Pabellón de la 
Navegación

Adif firma un 
convenio de 
colaboración con 
las Universidades 
de Sevilla y Málaga

Pyme coaching y la 
Cámara de 
Comercio de Sevilla 
firman un acuerdo 
de colaboración

El Consejo Social 
de la Universidad 
de Sevilla organiza 
un Seminario 
Universidad 
Empresa con las ...

La Cámara de 
Sevilla congrega a 
más de 30 grandes 
empresas del 
sector aeronáutico 
y ...
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toma de conciencia y formaci6n especializada, tanto en su labor de gener~ci6n de noticias como en la recel~cJ6n
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XVIII BIENAL DE FLAMENCO | ACTIVIDADES PARALELAS

J. A. Arias Toribio SEVILLA

La Bienal de Flamenco exhibirá
de forma paralela a su programa
de espectáculos un conjunto de
exposiciones e iniciativas. Home-
najes, recuerdos y nostalgia de
genios del jondo que se marcha-
ron y del arte difundido, desde
1980, en los años pares.

El Centro de Iniciativas Cultu-
rales de la Universidad de Sevi-
lla, en colaboración con la Fun-
dación SGAE, acoge Enrique,
donde mana la fuente. La mues-
tra, integrada por fotografías to-
madas por Manuel Montaño, re-
fleja a Enrique Morente en una
vertiente íntima, sobre todo, pe-
ro también artística.

Esta serie de retratos e imáge-
nes, inéditas en Andalucía, reco-
gen instantes inolvidables del ge-
nio granadino entre 1990 y 2010.
Se recrea la fase de grabación de
El pequeño reloj (2003); el proce-
so de edición de Pablo de Málaga
(2008); el concierto celebrado
en Buitrago de Lozoya (Madrid)
en julio de 2010 para homenajear
al barbero de Picasso, gran ami-
go del pintor; o el directo del dis-
co Omega en La Riviera de Ma-
drid en 2008, donde Morente y
Lagartija Nick se reencontraron
12 años después de haber pasado
por el estudio.

Enrique, donde mana la fuente
fue inaugurada ayer y podrá con-
templarse hasta el 3 de octubre.
Al margen de las fotografías físi-
cas, también se incluye un reco-
rrido audiovisual –una pantalla
proyecta otras instantáneas del
cantaor con su música de fondo–
por los últimos 20 años de vida
de Morente.

Esta Bienal rinde tributo ade-
más a Paco de Lucía, desaparecido
en febrero. Lo hace con el título de
la edición, Fuente y caudal (disco
que publicó en 1973), pero tam-
bién con una exposición en Santa
Clara comisariada por el director

del Centro Andaluz de las Letras,
Juan José Téllez, gran conocedor
de la obra de Paco de Lucía, sobre
el que escribió dos obras. Partitu-
ras, fotografías, discos, libros, pa-
saportes, trofeos o una guitarra
con botonadura eléctrica son algu-
nos de los atractivos de la muestra,
que se inauguró el pasado viernes
y permanecerá abierta hasta el 5
de octubre.

La cita que dirige Cristóbal Or-
tega cumple su mayoría de edad.
Carteles: 18 años de Bienal de Fla-
menco, que podrá visitarse en la
sala de muestras del Ayunta-
miento de Sevilla, recopila todos
los reclamos artísticos desde
1980. Entre el primer cartel, de
Joaquín Sáenz, y el que Rafael
Canogar ha creado para esta edi-
ción, aparece una lista de autores
tan destacados como Rafael Al-
berti, Luis Gordillo o Antoni
Tàpies. La muestra, que se pro-
grama desde este lunes, estará
visible hasta el 4 de octubre.

La Avenida de la Constitución
acoge Cánidos, embruje y duende,
una muestra fotográfica contra el
maltrato y el abandono de los pe-
rros. Una docena de artistas,
anunciados en la Bienal, posan
junto a sus mascotas para contri-
buir a la labor que desarrolla la
Fundación Benjamín Mehnert.
Estará hasta el 8 de octubre.

El Centro Cultural de la Funda-
ción Cajasol compendia a través
de 50 fotografías realizadas por
Remedios Malvárez los mejores
momentos del ciclo Jueves Flamen-
cos, que viene acogiendo desde ha-
ce 15 años. La exposición, que du-
rará desde el próximo jueves has-
ta el 31 de octubre, incluye una
proyección con otras imágenes de
interés de la autora.

Una pasión más allá del escenario
● El encuentro que dirige Cristóbal Ortega

ofrece una programación paralela con

exposiciones fotográficas y documentales

Francisco Camero SEVILLA

Andrés Marín, que se crió en la Ala-
meda de Hércules, recuerda fren-
te a un comercio actual en la esqui-
na con Amor de Dios, el antiguo
bar Las Maravillas, al que solía ir el
legendario cantaor Manuel Valle-
jo por las mañanas para tomarse el
café y muchas veces acababa pa-
sando todo el día allí, haciéndose
el compás con un mechero en la
mesa. En Triana, en un antiguo co-
rral de vecinos ahora restaurado
de la calle Pagés del Corro, Ricar-
do Pachón, investigador, coleccio-
nista y productor de discos ineludi-
bles del flamenco contemporáneo
–cuyo documental Triana pura y
pura, por cierto, podrá verse hoy a
las 20:00 en el Teatro Quintero
dentro de las actividades paralelas
de la Bienal–, recuerda, con su ha-

bitual precisión y sucintamente, el
origen del flamenco tal como lo co-
nocemos hoy entre la gitanería de
ese antiguo arrabal sevillano al
otro lado del río. En la Ronda de
Capuchinos, Israel Galván echa la
vista atrás frente al antiguo tablao
La Trocha, donde iban su padre y
su madre, y tras bailar ellos, él se
animaba y se lanzaba también, an-
tes, muchos años antes de ser la fi-
gura indiscutible y el fetiche para
vanguardistas que es hoy.

Son tres del más de medio cente-
nar de testimonios que recoge Mi
Flamenco Place, un nuevo proyecto
impulsado por la empresa Surna-
mes, cuyos socios fundadores son
dos jóvenes pero ya viejos conoci-
dos de la vida cultural de Sevilla,
Virginia Moriche y Pablo Vinuesa.
La iniciativa, que nace con voca-
ción in progress –la idea de sus res-
ponsables es ir sumando de mane-
ra continua más voces, más histo-
rias, más coordenadas– y asume el
inmenso patrimonio de la ciudad
en este aspecto, ya sea material o
inmaterial, propone un recorrido
colectivo por la vasta dimensión

flamenca de la ciudad (a través de
la web www.miflamencoplace.com
y/o de una aplicación gratuita pa-
ra teléfonos y otros dispositivos
móviles, disponible ya para An-
droid y “en pocos días” para iPho-
ne), de la mano siempre de perso-
nas que aman y viven el flamenco,
y cada uno a su manera –hay artis-
tas, investigadores, críticos, gesto-
res...– lo hacen también.

Como dice en su aportación a
esta cartografía histórica y senti-
mental Rosalía Gómez, crítica de
danza de este periódico y anterior
directora de la Bienal, se trata de
dejar constancia de que “toda esa
savia” –en este caso específico, ele-
gido por ella, la de Pepe Ríos, que
bailó con los más grandes de su
época, desde Manolo Caracol al ya
citado Vallejo, y que montó tam-

bién una academia de baile en el
número 29 de la calle Castellar
donde se formaron algunos de los
mejores bailaores sevillanos de la
actualidad– “fluye todavía por de-
bajo de este lugar”. Por debajo o
por encima, porque el proyecto re-
coge espacios flamencos que exis-
tieron pero también, por supuesto,
que existen hoy. “Queríamos unir
tres coordenadas: lugares, perso-
nas e historias; y dos tiempos, pre-
sente y pasado”, explicó ayer Mo-
riche en la presentación del pro-
yecto en el Espacio Santa Clara, se-
de de la Bienal, que acogió su lan-
zamiento en el marco de sus acti-
vidades paralelas.

En los casos especiales de Triana
y la Alameda, dada la gran densi-
dad de espacios cargados de histo-
rias y experiencias, Mi Flamenco
Place propone, en su versión app,
dos rutas específicas por sendos
polos ineludibles de este universo
estético. Raimundo Amador, Espe-
ranza Fernández, Rocío Márquez,
Niño de Elche, Juan Carlos Rome-
ro o Pepa Montes, entre los artistas,
y José Luis Ortiz Nuevo, Manuel
Curao, Juan Vergillos o Manuel
Martín Martín, entre muchos
otros, son los guías de excepción de
este recorrido “entre el turismo cul-
tural y el trabajo documental”.

Una cartografía sentimental a compás
Elproyecto‘MiFlamenco
Place’proponeunviajepor
losmúltiplesespaciosdela
ciudadligadosalflamenco

D. S.

Ricardo Pachón, en el corral de vecinos donde aparece en ‘Mi Flamenco Place’.

JUAN CARLOS MUÑOZ

El Cicus acoge ‘Enrique, donde mana la fuente’, una muestra fotográfica que repasa los últimos 20 años de vida del cantaor Enrique Morente.
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Dirige un proyecto piloto para
mejorar la atención primaria en
todo el territorio nacional. La fi-
nalidad del programa, en el que
ya participan cinco centros de
Sevilla, es reducir el riesgo de
ictus.

Gonzalo
Barón
Coordinador del Servicio
de Cardiología del
Hospital Virgen del Rocío

La vuelta a los colegios, donde a
los alumnos se les enseña el res-
peto a las instituciones democráti-
cas, no es el mejor momento para
hablar de “resistencia” a una ley
aprobada en el Parlamento que
representa la soberanía popular.

Francisco
Díaz
Delegado territorial
de Educación,
Cultura y Deportes

Casi 212.000 niños de la provincia
de Sevilla dijeron ayer adiós a sus
vacaciones estivales. Atrás que-
dan los largos días de ocio y toca
volver a clase. Una jornada de re-
encuentros con amigos y maes-
tros que no veían desde hace tres
meses. El curso arrancó con nor-
malidad en las aulas sevillanas,
según aseguró la Junta. El Cole-
gio Joaquín Turina, en la capital
andaluza, pudo iniciar también las
clases pese a las obras que se de-
sarrollan en sus instalaciones, lo
que ha obligado a establecer di-
versas medidas de seguridad.
También comenzaron los centros
de educación diferenciada que han
recuperado el concierto, al menos,
para este curso gracias a la prota-
gonista indiscutible del nuevo año
escolar que a buen seguro seguirá
ocupando titulares: la Lomce.

BELÉN VARGAS

BELÉN VARGAS

Reencuentros
en el primer
día de clase

NIEGA EL DOBLE
ASESINATO
Sara López Hernán-
dez, la madre de Pi-
las (Sevilla) que está
acusada del asesi-
nato de dos bebés
que fueron hallados
en sendos congela-
dores de su vivienda,
proclamó ayer su
inocencia en la pri-
mera sesión del jui-
cio. La acusada, que
se enfrenta a 40
años de cárcel, ale-
gó que uno de los
bebés nació muerto
y con respecto al
otro parto dijo que
no recuerda nada.

JUAN CARLOS MUÑOZ

MORENTE EN
EL RECUERDO
El Centro de Iniciati-
vas Culturales de la
Universidad de Sevi-
lla (Cicus) acoge la
exposición Enrique,
donde mana la fuen-
te, en la que colabora
la Fundación SGAE y
donde las imágenes
tomadas por el fotó-
grafo Manuel Monta-
ño recuerdan a Mo-
rente. La muestra es
una de las activida-
des paralelas de la
Bienal de Flamenco,
que se inaugura ma-
ñana con una gala de
homenaje al cantaor.

Cielos nubososy precipitaciones
débiles hasta la tarde. Tempera-

turas en ligero descenso.366

TEMPERATURAS PREVISTAS

30 18
EL DÍA EN IMÁGENES

PALMAS Y PITOS
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Abren el
plazo para
optar a los
775 peones
municipales

INCLUSIÓN Eventuales de tres meses P3

REQUISITOS___Parado, sin trabajo
durante 90 días y con familia
empadronada CCOO___ Pide reforzar
la plantilla para hacer los trámites

La verdad del arte
El Cicus acoge la muestra ‘Enrique, donde mana
la fuente’, el recorrido de la vida de Morente a
ojos del fotógrafo Manuel Montaño P14 EFE

Bienal
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■ Triunfo verdiblanco por dos tantos a cero que
pone al cuadro bético en la siguiente ronda de
Copa del Rey tras un partido complicado y lleno
de dudas en la primera parte, que el futbolista
argelino resolvió en la segunda mitad con dos
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Kadir puso la magia en
la victoria copera (2-0)

REAL BETIS Matilla y Renella, los goleadores

■ El conjunto de Emery ha salido victorioso del
Ramón Sánchez Pizjuán en seis ocasiones de los
diez enfrentamientos disputados frente a los
madrileños, que han conseguido ganar en la
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BIENAL FLAMENCO El Cicus acoge hasta el 3 de octubre la exposición fotográfica ‘Enrique, donde mana la fuente’ 

El fotógrafo y periodista Manuel Montaño, junto a uno de los 25 retratos de la exposición. EFE

SEVILLA | El fotógrafo Manuel
Montaño siguió al cantaor
Enrique Morente durante
veinte años y desde este miér-
coles expone en Sevilla algu-
nos de los retratos que le hizo,
pero antes llegó a dos conclu-
siones, que el cantaor “era
mejor persona que artista” y
que “como San Juan de la
Cruz veía lo que los demás no
ven”. La comparación con el
místico obedece a que se le
adeuda el título de la exposi-
ción fotográfica inaugurada
ayer en el Cicus, Enrique,
donde mana la fuente, una
selección de veinticinco re-
tratos, tres de ellos, en los que
está cantando, reproducidos
en un gran formato de 2 por
1,20 metros, todos en color.

Curiosamente, Morente no
vio ninguna de estas fotos o,
sólo una, como ha recordado
Montaño (Madrid, 1967) con
humor, un retrato en el que
está con la boca abierta de par
en par, cantando, con carác-
ter, casi con furia, entregado,
de modo que, al decir del fo-
tógrafo, el cantaor, nada más
verla exclamó que le había re-
cordado a Saturno devorando

a sus hijos, al de Goya. Y lle-
gados a esta comparación,
Montaño cierra el círculo con
un retrato de Morente de un
primer plano de su rostro, de
frente -y, como dirían los fla-
mencos, por derecho-, con un
contraste de luces, sombras y
contraluces, con una pelam-
brera desatada que evoca los

retratos, los autorretratos, de
Francisco de Goya y Lucien-
tes. 

Montaño ha fotografiado a
otros muchos flamencos des-
de que, con la muerte de Ca-
marón, decidió "hacer inmer-
sión" en el flamenco, pero a
ningún otro ha seguido con la
intensidad y dedicación que a

Morente, por una sencilla ra-
zón, hubiera sido material-
mente imposible.

En la sala del Centro de Ini-
ciativas Culturales (Cicus) de
la Universidad de Sevilla don-
de se muestra Enrique, donde
la mana la fuente, programa-
da con motivo de la Bienal de
Flamenco de Sevilla, junto a

los veinticinco retratos, se
proyectan dos vídeos con una
selección de la obra de Mon-
taño de otro centenar de imá-
genes sobre el cantaor, sobre
Granada, con familiares y
amigos, como el poeta Ángel
González, y la cantaora Car-
men Linares, madrina de su
hija Soleá.

El cante de Morente, a escena
en los retratos de Montaño
INÉDITA___Por primera vez 
en Andalucía desde su
presentación en Madrid 

FOTOGRAFÍAS___ Veinticinco
retratos a color reproducidos
en formato de 2 por 1,20 metros 

ADEMÁS___Dos vídeos con una
selección de obras del autor,
también del cantaor

Magazine SEVILLA DE ÓPERA 

Comienza su tercera
temporada con una
adaptación de ‘Carmen’

SEVILLA | Sevilla de Ópera da comienzo a su III Temporada, ofre-
ciendo la puesta en escena de la inmortal Ópera de Bizet, con
una adaptación singular como es “Carmen” y su sentir Flamen-
co (Ópera y flamenco maridados), coincidiendo con los días de
la Bienal de Flamenco, con un elenco de lujo que hará vibrar
con seguridad al público asistente al Mercado del Arenal. 

También

■ ■ La rica dimensión
flamenca de Sevilla cuenta
desde este miércoles con una
plataforma de difusión y
disfrute, a caballo entre un
producto de turismo cultural y
un trabajo documental. ‘Mi
Flamenco Place’ es un viaje
multiplataforma en forma de
página web y aplicación móvil
guiado de manera colectiva
por personas que hacen y
aman el flamenco. Más de 50
personalidades participan en
esta cartografía digital. 

Nace ‘Mi 
Flamenco Place’

14 JUEVES, 11 DE SEPTIEMBRE DE 2014 viva

Los estrenos de este viernes
son, sobre el papel, interesantes
y variados. Comenzamos, como
siempre, con los que se
proyectan en versión original.
Como la francesa ‘Antes del frío
invierno’, del escritor y
realizador Philippe Claudel,
sobre una pareja aparentemente
feliz a la que una misteriosa
joven provocará una crisis.
Protagonizan Daniel Auteuil y
Kristin Scott Thomas y sus
referencias son irregulares, pero
merece la pena arriesgarse a
verla. O la gallega, recuperada
tras más de un mes de retraso,
‘El oro del tiempo’, de Xabier
Bermúdez. Con críticas
contrastadas.

Lamentablemente doblada,
nos llega la última película de
Philip Seymour Hoffman, ‘El
hombre más buscado’, un
thriller de Anton Corbijn acerca
de un inmigrante cuya identidad
de víctima es puesta en duda por
el FBI. Basada en una novela de
John le Carré, sus reseñas son
negativas. Pero hay que verla y
verle. 

La argentina ‘Betibú’, de
Miguel Cohan, es un drama de
intriga sobre asesinatos en serie
de hombres poderosos. Buenas
referencias. 

Y las mejores se las lleva la
estadounidense ‘Boyhood’, de
Richard Linklater, sobre doce
años,  que se han ido rodando en
este periodo de tiempo, en la
vida de un chico.

Carmen Jiménez
Sevilla Cinéfila 

En cartelera

■

BALLET FLAMENCO 43.887 espectadores 

Éxito de ‘En la menoria
del cante’, de Carrasco
SEVILLA | El Ballet Flamenco de
Andalucía ha sido visto por
43.887 espectadores entre
enero y septiembre de este
año, periodo en el que ha re-
presentado la coreografía cre-
ada por Rafaela Carrasco En
la Memoria del Cante. Grana-
da 1922 en 22 localidades an-
daluzas, españolas y france-
sas. La versión especial para
el ciclo Lorca y Granada en el
Generalife es la que más es-

pectadores ha cosechado,
con 30.000 a lo largo de 30
funciones.

Esta versión especial contó
con la participación de José
Enrique Morente (cantaor, hi-
jo de Enrique Morente), ade-
más de refuerzos de cuerpo
de baile y escenografía, y la
compañía pública de baile es-
trenará de forma inminente
en la Bienal de Sevilla el es-
pectáculo Imágenes.

EXTENDA Empresas de espectáculos participan en el I Encuentro Internacional de Flamenco 

Exploran en la Bienal mercados exteriores
SEVILLA | Veinticinco empresas
andaluzas del sector de es-
pectáculos flamencos partici-
parán en el I Encuentro Inter-
nacional de Flamenco, orga-
nizado por la Consejería de
Economía en el marco de la
Bienal de Flamenco de Sevi-
lla, según informa Extenda-
Agencia Andaluza de Promo-
ción Exterior.

El objetivo de este encuen-
tro es facilitar la salida al mer-
cado internacional de las fir-
mas del sector y generar si-

nergias entre las empresas
andaluzas y los invitados in-
ternacionales a la Bienal que
son, fundamentalmente, pro-
gramadores y directores de
festivales de flamenco inter-

nacionales, ha explicado la
consejera delegada de Exten-
da, Vanessa Bernard, y Cris-
tóbal Ortega, director de la
Bienal de Flamenco, en la
presentación del mismo.

Además, Vanessa Bernard
ha avanzado la celebración
de misiones comerciales el
próximo año 2015.

El I Encuentro Internacio-
nal de Flamenco se celebrará
hoy con ponencias sobre las
posibilidades de negocio en
los mercados de Estados Uni-

dos, Rusia, Reino Unido, Asia
y Latinoamérica, y otra el
viernes con reuniones bilate-
rales y actividades entre las
firmas andaluzas y los invita-
dos internacionales.

La consejera delegada de
Extenda ha subrayado que
con este encuentro “se le ha
dado un nuevo impulso a la
promoción del sector, que ha
sido posible tras la creación
de un plan de apoyo a la inter-
nacionalización de las indus-
trias culturales”. 

El objetivo es el de
facilitar la salida
internacional a las
firmas del sector y
generar sinergias
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Inaugurada en el Cicus 'Enrique, donde mana la fuente', 25
fotografías y retratos de Morente
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La exposición 'Enrique, donde mana la fuente' formó parte del homenaje que la entidad dedicó al cantaor granadino el pasado marzo

La exposición 'Enrique, donde mana la fuente' formó parte del homenaje que la entidad dedicó al cantaor granadino el pasado marzo

SEVILLA, 10 (EUROPA PRESS)

La colaboración de la Fundación SGAE en la XVIII Bienal de Flamenco se hace más visible en 2014 con la inclusión de varias propuestas. En el programa de actos paralelos
destaca con luz propia la exposición de imágenes sobre Enrique Morente titulada 'Enrique, donde mana la fuente', inaugurada este miércoles en Sevilla con la presencia de su
autor, Manuel Montaño, la coordinadora de la Fundación SGAE en Andalucía, Verónica Repiso, el director de la Bienal, Cristóbal Ortega, y la directora del Cicus, Concha
Fernández.

La colección de imágenes podrá verse desde este miércoles hasta el 3 de octubre en el Centro de Iniciativas Culturales de la Universidad de Sevilla (Cicus) y reúne, por primera
vez en Andalucía, un total de 25 fotografías y retratos realizados entre 1990 y 2010 --año de su fallecimiento-- por el fotógrafo y periodista Manuel Montaño, que dan fe de la
faceta personal del genio andaluz.

En un comunicado se indica que la exposición pretende reflejar la intensa vida y la inagotable labor creativa de este revolucionario del flamenco y uno de los grandes emblemas
de la música popular española. Su título es un guiño a un poema de San Juan de la Cruz que adaptó el artista en su canción Aunque es de noche, del disco 'Cruz y Luna' (1983).
Entre las imágenes, destacan las de Morente en Madrid, Granada y algunos de los momentos musicales que forman parte ya de la historia de este creador innovador.

Esta iniciativa de la Fundación SGAE para La Bienal vio la luz por primera vez en la Sala Berlanga de Madrid a finales de febrero, coincidiendo con la emisión en directo del
programa especial Duendeando, de Radio 3, y formó parte de la programación del Memorial Morente Más Morente.

El homenaje incluyó actuaciones de flamenco, rock, pop o encuentros literarios de más de 50 figuras destacadas del panorama de la música y el cine como los actores José
Sacristán, Juan Diego o Pilar Bardem; los cantantes Miguel Ríos, Estrella, Soleá y Enrique Morente hijo, José Mercé, Miguel Poveda, Joaquín Sabina, Víctor Manuel y Ana
Belén, Loquillo, Javier Ruibal, Jorge Drexler, Mala Rodríguez, Eva Amaral o Raimundo Amador; bailaores como Eva Yerbabuena o Farruquito; y las bandas Lagartija Nick, Los
Evangelistas o Lori Meyers, entre otros.

ACERCA DE LA MUESTRA

'Enrique, donde mana la fuente' engloba retratos y fotografías, inéditas en Andalucía, realizadas desde 1990 hasta 2010 que dejan entrever los rasgos más personales y
humanos del universal artista granadino. Así, se puede ver a un Enrique Morente en Madrid, tres décadas atrás, con aire relajado en su casa del rastro; apoyado sobre un
graffitti de Juan Carlos Argüello (Muelle) en el barrio de Lavapiés con su famoso abrigo de piel, apodado 'el perro', que siempre le acompañaba; o en el homenaje a Miguel
Candela (dueño del conocido local Candela) con sus amigos Carmen Linares, Antonio Carmona, Miguel Poveda y Juan Habichuela nieto, en el Festival Suma Flamenca de
Madrid en 2009.

En otra serie de retratos también se observa a un Morente feliz en Granada: paseando por el barrio del Albaicín; en su hogar al lado de la muralla árabe con una panorámica de
la Alhambra; dando muestras de su sentido del humor con zapato en mano haciendo las veces de un teléfono; o durante una sesión de fotografías en los baños árabes de los
Bañuelos, mientras cantaba la toná a capela Soy un pozo de fatigas, en 2008.

La exposición, asimismo, incluye algunos de los momentos artísticos que forman parte ya de la historia de este creador innovador como una imagen durante la grabación de El
pequeño reloj, disco editado en 2003 en el que aunó cante y tecnología, superponiendo su voz al toque de guitarristas ya desaparecidos como Sabicas, Manolo de Huelva y
Ramón Montoya, con una base preparada por Carlos Jean.

También contiene fotografías realizadas durante el proceso de edición de Pablo de Málaga (2008), uno de los trabajos más personales del cantaor, con textos de Picasso, y el
concierto celebrado en Buitrago de Lozoya (Madrid) en julio de 2010, que supuso un homenaje al barbero de Picasso, gran amigo del pintor. Ambos hitos serían la base del
documental Morente, de Emilio Ruiz Barrachina, estrenado en el Festival de Málaga en 2011, por deseo expreso del granadino en homenaje al pintor andaluz.

Por otro lado, el concierto del álbum Omega en La Riviera en 2008 en Madrid, que significó la segunda reunión de Morente con Lagartija Nick, tras la publicación en 1996 de un
trabajo que fue un punto de inflexión en la carrera del autor y un referente para la música popular: Morente aunaría Flamenco y Rock, mostrando claramente su visión
vanguardista del compás. Además, la muestra está arropada con un retrato de su viuda Aurora Carbonell en su estudio de pintura y otro de sus hijos, Soleá, Estrella y José
Enrique 'el Kiki', durante la actuación con Los Evangelistas el pasado mes de julio en el Circo Price en Madrid.
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El fotógrafo Manuel Montaño siguió al cantaor Enrique Morente  [http://www.elmundo.es/especiales/cultura/enrique_morente/] durante veinte años y

desde este miércoles expone en Sevilla algunos de los retratos que le hizo, pero antes llegó a dos conclusiones: el cantaor "era mejor persona que

artista"  y, "como San Juan de la Cruz, veía lo que los demás no  ven" .

La comparación con el místico obedece a que se le adeuda el título de la exposición fotográfica inaugurada este miércoles, Enrique, donde mana la

fuente, una selección de veinticinco retratos , tres de ellos en los que está cantando, reproducidos en un gran formato de 2 por 1,20 metros,

todos en color.

Curiosamente, Morente no vio ninguna de estas fotos o, sólo una, como ha recordado Montaño (Madrid, 1967) con humor, un retrato en el que

está con la boca abierta de par en par, cantando, c on carácter, casi con furia, entregado , de modo que, al decir del fotógrafo, el cantaor,

nada más verla, exclamó que le había recordado a Saturno devorando a sus hijos.

Y llegados a esta comparación, Montaño cierra el círculo con un retrato de Morente de un primer plano de su rostro, de frente -y, como dirían los

flamencos, por derecho-, con un contraste de luces, sombras y contraluces, con una pelambrera desatada que evoca los retratos, los autorretratos,

de Francisco de Goya y Lucientes.

Tampoco vio Morente las fotos de Montaño, porque, según el fotógrafo, "no surgió el momento" o porque Morente, pese a ser artista, encarnaba

todo lo contrario del egocentrismo: "Alguien egocéntrico es un anti Morente" , ha asegurado.

El fotógrafo ha considerado que "el arte tiene que ser verdad" y que

Morente destacó por su generosidad, humildad, entrega y responsabilidad.

Tal vez por eso la foto que a él más le gusta es una "en la que está mirando

a la cámara con una sonrisa de pícaro y de buena gente... A Morente, si no

hubiera sido cantaor, también hubiera merecido la pena conocerlo".

"Si no hubiera sido cantaor, hubiera sido campanero  de un pueblo, y

si hubiera estudiado más, habría terminado trabajan do en la NASA o

en el acelerador de partículas" , ha señalado Montaño, quien durante

estos dos decenios trabó amistad con el cantaor.

Montaño ha fotografiado a otros muchos flamencos desde que, con la

muerte de Camarón, decidió "hacer inmersión" en el flamenco, pero a

ningún otro ha seguido con la intensidad y dedicación que a Morente, por

una sencilla razón, hubiera sido materialmente imposible.

BIENAL DE FLAMENCO Exposición de fotografías de Manuel Montaño en el CICUS

'Morente, como San Juan de la Cruz, veía lo que los
demás no ven'

'Enrique, donde mana la fuente' reúne 25 fotografías de gran formato del cantaor

El fotógrafo Manuel Montaño siguió veinte años al desaparecido Enrique Morente

'Si hubiera estudiado más, habría trabajado en la NASA o en un acelerador de partículas'

El fotógrafo Manuel Montaño, junto a una de sus fotografías de Enrique Morente. RAÚL CARO EFE

EFE Sevilla

Actualizado: 10/09/2014 20:11 horas

Un visitante toma imágenes de la exposición sobre Enrique Morente. C. MÁRQUEZ

'Morente, como San Juan de la Cruz, veía lo que los demás no ven' | Sev... http://www.elmundo.es/andalucia/2014/09/10/54109374e2704e28698...

2 de 3 11/09/2014 7:56
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En La Sociedad Espaho[a de Ci-
rusia Buca[, [a Sociedad Es-

pahoLa de L~ser y Fototerapia
en Odonto[o8ia y el M~ster de
Cirusia Buca[ de [a Universidad
de Sevi[la, or~]anizaron conjunta-
mente unas Jornadas de Actuali-
zaci6n en L~ser en OdontoioBia.

El, curso se celebr6 e[ pasado
13 de junio en [a Facul,tad de
Odontol,osia de [a Universidad
de Sevi[[a y fue inausurado por
e[ Dr. David Ga[[e~]o, Presidente
de [a SECIB; l,a Dra. Isabel S~ez,
Presidenta de SELO; y e[ Profe-
sot Daniel, Tortes, codirector de[
M~ster de Ciru~]ia Buca[ de [a Uni-

versidad de Sevi[[a y Vicepresi-
dente de l,a SECIB.

En el transcurso de[ curso se
ce[ebraron diferentes ponencias
centradas en los 6[timos avan-
ces de [a terapia [~ser ap[icados
a l,a Odontolo~ia, Ortodoncia,
Ciru~ia Buca[, Imp[anto[o~ia y
Peridoncia.

La Sociedad Espaffo[a de Ci-
ru~ia Bucal si~ue reforzando su
[inea de potenciaci6n y co[abora-
ci6n con otras sociedades cienti-
ficas y las universidades de este
pais con e[ objetivo com~n de
amp[iar [a formaci6n de los pro-
fesionales del, sector.

SECIB, SELO LA
UNIVERSIDAD DE
SEVILLA ORGANIZAN
UNAS JORNADAS
DE ACTUALIZACII~N
EN LASER
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FELICITACIONES

ENVÍENOS UNA FOTO ORIGINAL
del homenajeado con sus datos y el
mensaje que quiere que aparezca a
Diario de Sevilla, Sección Agenda,
C/ Rioja 14, C. P: 41001 o a
agenda@diariodesevilla.es. Recuerde
que debe adjuntar una fotocopia del
DNI del remitente y un teléfono.

Yeray Algaba
Roldán
(2 años)
¡Olé, el agua!
Muchas felicidades
de toda tu familia

Jaime Tu padre
te desea feliz
cumpleaños desde
Panamá. Puede
haber kilómetros
pero no distancia

Beatriz Roldán
Cobacho
(14 años)
Siente el latido que
hay en mí, es infinito
lo que me das

Cristina Moreno
Muñoz
(21 años)
Muchas felicidades
a la nueva
universitaria

JULIO SALINAS
(52 años)
Ex futbolista

Curso de la Hispalense sobre
Escultura y Paisaje en Pruna
Del 15 al 20 de septiembre, se desarrollará este
taller dirigido a estudiantes y profesionales rela-
cionados con las bellas artes o la arquitectura. El
curso cuenta con un reconocimiento académico
de 45 horas, convalidadas por la Universidad de
Sevilla.3 Inscripción y más en ‘www.pruna.es’

Centro.Santa Clara,53
(954379752), San Pablo,
5 (954225129), Feria,
126 (954380900),Me-
néndez Pelayo,69
(954421653),Amor de
Dios,2 (954382715),Pla-
zaAlfalfa,11
(954226447),Alameda
de Hércules,24
(954380159), JuanAnto-
nio Cavestany,3
(954422402),Amador de
los Ríos,31
(954421153).

Triana-Los Remedios.
Esperanza deTriana,13
(954333188), López de
Gomara,5 (954333073),
SanVicente de Paúl, 14
(954330755),Padre Da-
mián,4 (954450182),
Niebla,50 (954273329),
Niebla,4 (954273812),
Avda.de Coria,21
(954333082),República
Argentina,10
(954276687).

Norte-Macarena.
Traviesa,9 (954371418),
Forjadoes,17
(954942000),Avda.Pino
Montano,10
(954359568), San Juan
Bosco,32 (954410007),
LópezAzme,1

(954372901).

Zona Sur. Paseo de Eu-
ropa,25 (954641569),
Avda.de Finlandia, s/n
(954641625),Plaza del
Juncal, 1 (954633391),
Chucena,36
(954672008),Reina Mer-
cedes,17 (954611934),
Asencio yToledo,40
(954690924),Bda. La
Oliva, locs.8-9
(954235034), Castillo de
Constantina,4
(954610437),Mesina,8
(954127448),Colombia,
10 (954621208).

Nervión-San Pablo.
Juan de Mata Carriazo,
5-loc.7 (954531456),
Marqués del Nervión,
103 (954632390),Gran
Plaza,6Acc
(954636095), Luis de
Morales,26
(954534986),Avda.
Eduardo Dato,46
(954637738), Efeso, s/n
(954520121),Avda.Ra-
món y Cajal, 9
(954647181), Luis Mon-
toto,85 (954580798),
Polígono San Pablo,Ba-
rrio C, c/ Jerusalén,35
(954519121).

Zona Este. Avda.Emilio
Lemos,32 (954419110),
Avda.Gavilanes,Roche-
lambert, blq.14
(954632539),Avda.de
las Ciencias,18Acg.G
(954409657),Urbano
Orad,9 Edificio Navieste
4 (954406496),Avda. In-
novación Edif.Minister,
loc.1 (954253577),
Avda.Ciudad de Chiva,
26 (954510720);Avda.
Juan XXIII, Blq.Romego-
sa (954655461).

22.00A 9.30 HORAS

Centro. Amador de los
Ríos,31 (954421153).

Sur. Castillo de Constan-
tina,4 (954610437);Me-
sina,8 (954127448);Co-
lombia,10 (954621208).
Triana. RepúblicaAr-
gentina,10
(954276687).
Nervión. Luis Montoto,
85 (954580798);Pol. San
Pablo,Barrio C, calle Je-
rusalén,35
(954519121).
Este.Avda.Ciudad de
Chiva,26 (954510720);
Avda. Juan XXIII, Blq.Ro-
megosa (954655461).

Sevilla

FARMACIAS
Teléfono 902 522 111

Alcalá de Guadaíra.De 9:30
a 22:00:c/ Madueño de losAi-
res,39;c/ José Mª Pemán,4; c/
Machu Pichu,6;c/ Santander,
20;c/ Pepe Luces,20B;c/ Picuda,
1; c/ Silos,118;Plaza Pío XII,s/n;
c/ Malasmañanas,59.De 22:00
a 9:30:c/Arroz,2.
Alcalá del Río.De 9:00 a 9:00:
c/ Asunción,9.
Arahal. De 9:30 a 9:30:c/ Ma-
dre de Dios,39.
Aznalcóllar.De 9:30 a 9:30:c/
28 de Febrero,12.
Benacazón. De 9:30 a 22:00:c/
Real,42.
Bollullos de la Mitación.De
9:30 a 22:00:c/ Cristo delAmor,
24.
Bormujos.De 9:30 a 22:00:c/
28 de Febrero,6;Avda.delAlja-
rafe,70 bajo B.
Brenes. De 9:30 a 9:30:c/ Jacin-
to Benavente,62.
Burguillos.De 9:30 a 22:00:
Avda.Alcalde José Cuesta Go-
doy,21.
Camas.De 9:30 a 9:30:c/ José
Payán,39.
Cantillana. De 9:30 a 9:30:c/
Ntro.Padre Jesús,19.
Carmona.De 9:30 a 9:30:Pa-
seo Real de la Feria,26.
Casariche.De 9:30 a 22:00:c/
Ntra.Sra.de la Encarnación,27.
Castilleja de Guzmán.9:30 a
22:00:c/ Doctor Fleming,49.
Castilleja de la Cuesta.9:30
a 9:30:c/ Real,100.De 9:30 a
22:00:c/ Real,157.
Cazalla de la Sierra.De 9:00
a 9:00:c/ La Concordia,10.
Chucena.De 22:00a 9:30:c/
Manzanilla,16.
Constantina.De 9:30 a 9:30:
c/ Álamos,25.
Coria del Río.De 9:30 a 9:30:
Plaza Pedro Romero,1.
Dos Hermanas.De 9:30 a
9:30:c/Antonia Díaz,30.De
9:30 a 22:00: c/ Cristo de laVera
Cruz,22;Avda.Reyes Católicos,
4;Bda.Elcano,c/ Juan Sebastián
Elcano,
Écija.De 9:30 a 9:30:Avda.Ma-
ríaAuxiliadora,7.De 9:30 a
22:00:Ronda Las Huertas,esq.c/

Mezquita.
El Castillo de las Guardas.
De 9:30 a 9:30: c/Arroyo.
El Coronil.De 9:30 a 9:30:c/
Martínez Benjumea,3.
El Cuervo.De 9:30 a 9:30:Fer-
nando Cámara,46.
El Saucejo. De 9:30 a 9:30:c/
Travesía Écija-Olvera,9.
ElViso delAlcor.De 9:30 a
9:30:c/ Calderón de la Barca,2.
Espartinas.De 9:30 a 22:00:c/
Espataco,6.
Estepa.De 9:30 a 9:30:c/ Cas-
tillejos,2.
Fuentes deAndalucía.De
9:30 a 9:30:c/ GeneralArmero,
91.
Gelves.De 9:30 a 22:00:c/ Re-
al,15.
Gerena.De 9:00 a 9:00:Plaza
de la Lonja,3.
Gines. De 9:30 a 22:00:c/ San
Luis Gonzaga,5.
Guillena.De 9:30 a 9:30:Avda.
Andalucía,1.De 9:30 a 22:00:c/
Sombra,10.
Herrera. De 9:30 a 24:00: c/
Antequera,5.
Isla Mayor.De 9:30 a 9:30:c/
Papelera,17.
LaAlgaba.De 9:00 a9:00:
Avda.Francisco Javier Ortega,
33.
La Campana.De 9:30 a 9:30:
c/ Larga,22.
La Luisiana. De 9:30 a 9:30:
Avda. Andalucía,20.
La Roda deAndalucía.De
9:30 a 24:00:c/ Sevilla,91.
Las Cabezas de San Juan.
De 9:30 a 9:30:Plaza deAméri-
ca,5.
Lebrija. De 9:00 a 9:00: c/Ar-
cos,8.
Lora del Río.De 9:30 a 9:30:c/
Sierra de Cazorla,20.
Los Palacios.De 9:30 a 9:30:
c/ Real deVillafranca,13-A.
Mairena delAlcor. De 9:30 a
22:00:c/ Cervantes,17.
Mairena delAljarafe.De
9:30 a 9:30:Ciudad Expo.
Marchena.De 9:00 a 9:00: c/
Manuel Rojas Marcos,36.
Martín de la Jara.De 20:30 a
9:30 horas:c/ El Pozo,18.

Montellano.De 9:30 a 9:30:
De la Cruz,4.
Morón de la Frontera. De
9:30 a 9:30:Puerta Sevilla.
Olivares.De 9:30 a 22:00:c/
Cartuja,51.
Osuna.De 9:00 a 9:00:Plaza
Rodríguez Marín,14.
Palomares del Río.De 9:30 a
22:00:c/ Coria,30.
Paradas.De 9:30a 24:00:c/
Vázquez Díaz,16-18 y Murillo,
15.
Pedrera. De 9:30 a 22:00:c/
Santo Cristo,1.
Peñaflor.De 9:30 a 22:00:c/
Juan Carlos I,49.
Pilas.De 9:30 a 9:30:c/Antonio
Becerril,10.
Puebla de Cazalla.De 13:30 a
13:30:c/ Marchena,10.
Puebla del Río.De 9:30 a
9:30: c/ Nuestra Señora de la
Granada,1.
Salteras.De 9:30 a 22:00:c/
Las Moreras,17.
San José de la Rinconada.
De 9:30 a 22:00: Prol.Carretera
Nueva,66.De 9:30 a 9:30:c/Al-
berto Lista,89.
San Juan deAznalfarache.
De 9:30 a 22:00: c/ Fernández
Campos,15.
Sanlúcar la Mayor. De 9:30 a
22:00: Avda.Príncipe de Espa-
ña,19.
Santiponce.De 9:30 a 22:00:
Pablo Iglesias,15.
Tocina. De 9:30 a 9:30: c/ Rey
Juan Carlos I,3.
Tomares.De 9:30 a 22:00: c/
Pablo Picasso,33.
Umbrete. De 9:30 a 22:00: c/
Federico García Lorca,s/n.
Utrera. 24h:c/ Real,29.De
9:30 a 22:00:c/ Feria,7.
Valencina de la Concep-
ción.De 9:30 a 22:00:c/Alegría,
10.
Villanueva delAriscal.De
9:30 a 22:00:Plaza RafaelAlber-
ti,5.
Villanueva del Río y Minas.
De 9:00 a 9:00:c/ Barcelona,8.
Villaverde del Río.De 9:00 a
9:00:c/ Cruz,44.

Provincia

Un impulso para divulgar
la otra lengua ibérica

S. V.

El presidente de la Fundación
Cajasol y del Instituto de Estu-
dios Cajasol, Antonio Pulido, y
la presidenta del Instituto da
Cooperaçaõ e de Língua
Camões, Ana Paula Laborinho,
firmaron un convenio de cola-
boración con la intención de es-
tablecer programas de coope-
ración transfronteriza y forma-
ción en el portugués de nego-
cios, entre otras líneas de ac-
ción.

A través de este protocolo, es-
te organismo de la entidad ban-
caria quiere reconocer la im-
portancia del estudio de la len-
gua portuguesa en la comuni-
dad andaluza, así como de la
cultura del país vecino, con la
puesta en marcha de cursos
que posibiliten su promoción.
La institución lusa será la que
preste apoyo al Instituto de Es-
tudios Cajasol en la consecu-
ción de este objetivo, prestan-
do asistencia y apoyo como re-
ferente en soportes pedagógi-

cos y científicos para el diseño
de los programas formativos.

Con esta línea de colabora-
ción, el apéndice formacional
de la Fundación Cajasol es re-
conocido como uno de los cin-
co centros asociados de este
instituto portugués (Caple) en
España y único en Andalucía.
Los responsables del acuerdo

aseguraron durante la firma
del convenio que estos cursos
de lengua lusa gozarán de una
docencia de máxima garantía
gracias al prestigio mundial del
Instituto da Cooperaçaõ e de
Língua Camões y sus exámenes
de certificación.

Ambas instituciones se com-
prometen con este convenio a

desarrollar acciones conjuntas
que propicien iniciativas lin-
güísticas, culturales y, en espe-
cial, el emprendimiento de
nuevos proyectos con los que
contribuir a la expansión de la
lingüística portuguesa, así co-
mo la colaboración entre em-
presas de ambos países ibéricos
de manera que se puedan acer-
car posturas y establecer nue-
vos negocios.

Esta iniciativa se suma a la lí-
nea de internacionalización
que abrió hace meses el Institu-
to de Estudios Cajasol con la fir-
ma de otro convenio de colabo-
ración con el Instituto de Admi-
nistración Pública del Estado de
México (Iapem). Gracias a este
proyecto, apuntan sus respon-
sables, se han iniciado acciones
de formación para profesiona-
les de la burocracia del país
americano. Además, el nuevo
acuerdo con el Instituto da Co-
operaçaõ e de Língua Camões
pretende establecer una alian-
za fuerte para la realización de
proyectos transfronterizos en-
tre socios de la Unión Europea,
enmarcados en la aplicación de
Fondos Europeos Estructurales
y de Inversión 2014-2020 que
conceden prioridad al capital
humano, la competitividad y la
internacionalización.

● El Instituto de Estudios Cajasol se alía

con el Instituto Camões para la promoción

del idioma portugués en Andalucía

M. G.

Antonio Pulido junto a Ana Paula Laborinho, durante la firma del acuerdo.

Este acuerdo busca

la colaboración entre

empresas de ambos

países, entre otras metas
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ANA ZURITA

UN total de 59.841 alumnos
cursaron sus estudios en el
curso 2013/2014 en la Uni-
versidad de Sevilla, tanto en
sus centros propios como

adscritos, en titulaciones oficiales de
Grado, primer y segundo ciclo. Esto su-
pone un descenso de un 1% con respec-
to a los estudiantes matriculados en el
curso 2012/2013.

De todos ellos, 12.167 fueron alum-
nos de nuevo ingreso, de los cuales
11.386 lo hicieron en alguno de los 26
centros propios, mientras que 781
alumnos se matricularon en centros
adscritos.

El número de estudiantes becados en
la convocatoria general del Ministerio
de Educación para el curso 2012/2013
ha ascendido a 14.939, lo que supone
el 24,72% de todos los matriculados, y
un 53,52% del total de
solicitudes recibidas.
No obstante, se ha pro-
ducido una disminu-
ción del 4,11% en rela-
ción a las ayudas conce-
didas en el curso
2011/2012 (15.579). A
éstas hay que sumarles
las 667 becas concedi-
das para alumnos de Máster Oficial, las
1.349 de la Junta de Andalucía, en co-
laboración con la US, y las 806 becas y
ayudas propias de la Universidad de
Sevilla, a las que se les destinó una fi-
nanciación de 699.609 euros.

La población estudiantil femenina si-
gue siendo la más numerosa en la US,
con un 52,64% entre las matriculadas

tanto en centro propios como adscri-
tos. Por ramas de enseñanza, sobresa-
le el alumnado femenino, a excepción
de Ingeniería y Arquitectura, donde el
porcentaje de hombres es del 71,67%.

De todas las comunidades autónomas
tras Andalucía, la Comunidad que más
estudiantes aporta es Extremadura con
2.268 universitarios, seguida de Ceuta

y Melilla y de Castilla-La Mancha.
El número de estudiantes extranje-

ros se sitúa en 1.202, entre los que des-
tacan los procedentes de países africa-
nos (40,68%). La primera posición
vuelve a ser para Marruecos, que apor-
ta 447 estudiantes (37,19%), seguido
de China, que supone el 11,48% del
alumnado extranjero.

Cabe destacar el aumento del
10,96% de los alumnos matriculados
en másteres universitarios el pasado
curso, pasando de 3.906 a 4.334 en el
curso 2013/2014, de los cuales 582 son
extranjeros.

En otros estudios impartidos en la
Universidad de Sevilla destacan los
5.677 matriculados en el Instituto de
Idiomas, los 1.733 del Aula de la Expe-
riencia (un 9,54% más) o los 418 de los
Cursos de Extensión Universitaria.

La Universidad de Sevilla oferta 67

titulaciones en centros propios y 10 ti-
tulaciones en centros adscritos. La ra-
ma de enseñanza que cuenta con un
mayor número de titulaciones es Inge-
niería y Arquitectura (31%), seguida
de Ciencias Sociales y Jurídicas (26%).
El número de dobles titulaciones para
el presente curso es de 18, lo que au-
menta en un 38,46% la oferta en rela-
ción con el curso anterior.

En relación al personal de la Univer-
sidad de Sevilla, en 2013 el profesora-
do estuvo compuesto por 4.195 docen-
tes, en su mayoría hombres (63,31%).
El personal de Administración y Servi-
cios ascendió a 2.436 personas, de las
que el 57,35% eran mujeres.

Casi60.000estudiantescursaron
susestudiosenlaUSelpasadocurso

Los alumnos matriculados en másteres universitarios el pasado curso aumentaron un
10,96% , pasando de 3.906 a 4.334 en el curso 2013/2014, de los cuales 582 son extranjeros

A.Z.

La Noche de los Investigadores (Resear-
cher´s Night), evento promovido por la
Comisión Europea y liderado en Andalu-
cía por la Fundación Descubre, se cele-
brará el viernes 26 de septiembre en más
de 350 ciudades europeas.

La Noche de los Investigadores en An-
dalucía se celebrará simultáneamente en
las ocho capitales, en las que por tercer
año consecutivo 13 instituciones científi-
cas cooperarán para acercar la ciencia a
la ciudadanía. En esta edición, como en
la de 2012, La Noche andaluza ha conta-
do con el apoyo de la Comisión Europea a
través de la convocatoria Marie Sklo-
dowska-Curie a la que presentó su pro-
yecto bajo el título Researchers’ Square
(La plaza de los investigadores), en clara

alusión a la utilización de espacios públi-
cos para la divulgación científica.

En Sevilla el lugar elegido será la Plaza
Nueva y sus alrededores y en ella partici-
pan grupos de investigación de la Univer-
sidad de Sevilla, la Universidad Pablo de
Olavide, la Casa de la Ciencia (CSIC) y el
Área Salud-Ayuntamiento de Sevilla. Es-
te año como novedad, las actividades co-
menzarán a las 10.00 de la mañana, con
talleres dedicados al público infantil, pa-
ra finalizar bien entrada la media noche.

La Universidad de Sevilla ha organizado
un total de 36 actividades entre las que se
encuentran actividades para público in-
fantil en Plaza Nueva como talleres, espec-
táculos, el Rincón del Cientichef, cuenta-
cuentos, microcuentos, visitas guiadas a
edificios emblemáticos de la ciudad, acti-
vidades musicales, teatro y deporte.

La Researcher´s Night englobará 40 actividades

UNIVERSIDAD DE SEVILLA

Becas
El número de

estudiantes becados para
el curso 2012/2013
ascendió a 14.939

3

Alumnos en los
exteriores de la

Facultad de
Derecho en el

Campus de
Pirotecnia.
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D
EBEN los ciudadanos corrientes
hablar sobre política, o es un te-
ma que debe reservarse a los po-
litólogos?

Yo creo que sí tienen el derecho a hablar
cuando la política desarrollada supone
pérdida de mercados para los agricultores
españoles o cuando se están cometiendo
genocidios, violaciones en masa y atenta-
dos masivos contra los derechos humanos
(decapitaciones, crucifixiones, matanzas
de cristianos y yaziríes, etc) con base su-
puestamente religiosa.

Cuando el 9 de noviembre de 1989 se ini-
cia la caída del muro de Berlín y la poste-
rior desaparición de la Unión Soviética pa-
recía que se iniciaba una etapa de paz para
la humanidad con el final de la guerra fría.

Sin embargo, pronto apareció un nuevo
peligro con el islamismo radical, materiali-
zado en el atentado de las Torres Gemelas el
11 de septiembre de 2001, con 2.977 muer-
tos, de la estación de Atocha el 11 de marzo
de 2004, con 191 víctimas mortales, el de
Londres el 7 de julio de 2005, con 56 vícti-
mas, los de Nairobi y Dar es Salam, en 1998,
con 241 cadáveres. En total, el número de
víctimas mortales hasta el año 2008 ha sido
de 5.070. Y naturalmente esto continúa.

Sin ignorar la importancia que tiene en
esta radicalización la no solución del pro-
blema palestino, el hecho es que se ha
creado una minoría de muyahidines que
ya no se conformarían con esta solución y
cuyo objetivo es la conquista de Al Ánda-
lus (¡cuidado que Al Ándalus es toda Espa-
ña!) y la desaparición del mundo occiden-
tal. Nos horroriza pensar que 50 españo-
les y 500 británicos se han unido a la
yihad. ¿Qué van a hacer cuando vuelvan?

Cuando la solución de este problema re-
queriría un consenso de las principales na-

ciones del mundo, puesto que afecta o
afectará a todas ellas, las naciones occi-
dentales se han dedicado a crear proble-
mas artificiales y a fomentar el yihadismo
con intervenciones equivocadas.

Entre estos errores está la actitud hacia
Rusia, a la que sin razón se sigue califican-
do como una dictadura y a su máximo di-
rigente como un dictador. Parece que las
naciones occidentales quieren introducir
en todo el mundo democracias similares a
las que tienen en sus países, sin darse
cuenta que esto no se hace de la noche a la
mañana. No hay más que ver la compren-
sión con que se trata el terrorismo cheche-
no frente a lo que se hace con el terroris-
mo en los países occidentales.

Esta actitud comenzó con la contribu-
ción a la desmembración de la antigua Yu-
goslavia (jaleando las secesiones) y con el
bombardeo de Serbia ¡Cuidado que Rusia
tiene un potentísimo arsenal nuclear! Ade-
más la desintegración de Yugoslavia y la
guerra de Bosnia entre 1992 y 1995 permi-
tieron la entrada de elementos extranjeros
que intentaron crear redes y grupos yiha-

distas. Uno de esos grupos fue la Brigada Al
Mujahid, que operó en la región central de
Bosnia Herzegovina durante la guerra y es-
taba compuesta principalmente por ex-
tranjeros, con una fuerte presencia de ve-
teranos de la guerra de Afganistán.

El segundo error ha sido aplaudir la des-
titución del presidente legítimo de Ucra-
nia por medio de una revolución en la pla-
za Maidán. Después de eso era de esperar
la actitud de Rusia.

Lo políticamente correcto es decir que
Rusia es un país corrupto e imperialista,
aunque haya renegado del comunismo,
porque así lo piensan los países más im-
portantes de la Unión Europea y los Esta-
dos Unidos de América. Es políticamente
incorrecto sostener, por el contrario, que
unas relaciones fluidas con Rusia supon-
drían fortalecer un frente que ayudaría a
protegernos contra los auténticos enemi-
gos de la civilización occidental. Las san-
ciones contra Rusia se han transformado
enseguida en sanciones contra la agricul-
tura española. Hay halcones que piden
más sanciones, que inmediatamente se
volverán contra los países occidentales.

Lo políticamente correcto es pensar que
Rusia no es Europa (¿de dónde son Tchai-
kovski, Rachmaninov o Shostakovich?).

A la vista de los resultados, parece que
la decisión de derrocar a Sadam Husein,
buscando unas armas de destrucción ma-
siva que no existían ha sido equivocada.
Otro error ha sido apoyar las revoluciones
en el Norte de África y Oriente Próximo sin
saber quién estaba detrás, con el pretexto
de que lo que quieren es la libertad.

Algunos grupos aprovechan estos aten-
tados para cargar de forma indiscrimina-
da contra todas las religiones, sin tener en
cuenta que son fenómenos distintos y dis-
tantes. ¿El budismo también es una fuen-
te de violencia?

Todo esto choca con la benevolencia con
que se trata a ciertos países de otros hemis-
ferios, en los que se ha anulado la libertad
en los medios de comunicación, y se sigue
sosteniendo por parte de ciertos partidos
que siguen siendo democracias y no son dic-
taduras férreas, como si eso fuera posible.

Yo pediría que no se preocupen tanto
por ser correctos y más por ser justos y efi-
caces. ¡Más diálogo y menos sanciones!

GRAN FIESTA
EN PUJOLANDIA

E
STOS días de septiembre, plá-
cidos y ajetreados bajo la luz
matizada, tan grata a los ojos,
que anuncia el equinoccio,

fueron y aún son en toda España tiem-
po de vendimia, de alegría y hasta de
paz. Por desgracia, son también los ele-
gidos para el akelarre que los posesos
del separatismo se permiten desplegar,
de forma más virulenta y agresiva cada
año, desde Cataluña contra el resto de
España. Hoy, 11 de septiembre, tras ha-
bérseles prestado estúpidamente tanta
atención durante semanas, por fin nos
descargan de una vez la apestosa regur-
gitación de sórdida hostilidad que los
españoles nos hemos acostumbrado a
sufrir cada año en el más estoico o cana-
llesco de los silencios. Nuestra culpa es
ser justamente lo que ellos no son y que-
rrían, un pueblo, una nación de verdad
que ha dejado su huella en la Historia,
una de las pocas que han sido capaces
de alumbrar toda una civilización origi-
nal y perdurable. Por eso, para ser ellos
algo que alguien se moleste en conside-
rar, en su pujoliana pequeñez, han da-

do en el expediente tarugo de lanzar pe-
llas de sus propios excrementos contra
el gigante a cuya sola sombra, y chu-
pando su sangre, son algo.

Silencio cartujano es la única res-
puesta de España a la pertinaz provo-
cación consentida, promovida durante
décadas de complicidad y de suicida
permisión del auge de las pasiones y
miserias que hoy nos estallan entre las
manos como un amasijo inmundo pero
reconocible. Un silencio apenas irrita-
do que todavía no podemos saber si es
admirable o miserable. La Historia nos
juzgará del modo que acostumbra y
nos dirá lo que hemos sido: si con él se
lograra anular a la bestia, se dirá que
fue una estrategia sublime, de gran vi-
sión. Si, como es de temer, esto acaba-
ra aún peor de lo que ya está, se nos
aplicarán los más despectivos epítetos,
y en su rincón de la Historia Rajoy ri-
mará ya siempre con Godoy.

Este insufrible y artificial contencioso
está diseñado a la catalana, de tal mane-
ra que, mientras dure, siempre son los
demás españoles los únicos perjudica-
dos. Muchos creen, parafraseando a
Spengler y para poder seguir sin hacer
nada, que a última hora será un pelotón
de leguleyos el que salve a España. Pero
la realidad creciente es que a lo mejor
España no quiere que la salven hoy para
ofrecerla mañana a la insaciable voraci-
dad y al desprecio de quienes hoy, exac-
tamente hoy, la ultrajan.

Envío

RAFAEL
SÁNCHEZ SAUS

5
LA YIHAD, RUSIA Y LA CORRECCIÓN POLÍTICA

Por fin hoy nos descargan
la sórdida hostilidad que los
españoles acostumbramos
a sufrir cada año en silencio

EL BALANCE DE
LA PRESIDENTA

C
OMO el domingo pasado se
cumplió un año de la toma de
posesión de Susana Díaz como
presidenta de la Junta de Anda-

lucía, ella misma y los medios de comuni-
cación andaluces se han ocupado de hacer
balance de su gestión. Empezando por el
que ella hace, ha declarado la obviedad de
que le gustaría gobernar en solitario y co-
mo no dispone de la mayoría necesaria pa-
ra hacerlo, si no consigue de su socio de
coalición el apoyo a sus presupuestos, di-
solvería el parlamento y convocaría elec-

ciones anticipadas. (A propósito: según su
vicepresidente Valderas, si los coaligados
no se ponen de acuerdo, serían Rajoy y
Montoro los culpables del adelanto). Que
ella ha demostrado con su gestión que hay
otra forma de hacer las cosas, que no sea
recortando derechos y prestaciones. Que
su intransigencia contra la corrupción es
absoluta y, en fin, que el presidente del
Gobierno maltrata a Andalucía.

Frente a este buen balance que ella mis-
ma se adjudica, algunos comentaristas
menos amables cuestionan su actuación,
porque también aquí ha habido recortes,
en lugar de reducir gastos superfluos
(Canal Sur sería un buen ejemplo). En
cuanto a la corrupción, cada día se cono-
ce un nuevo caso (el último, el caso Ma-
deja) pero ninguna medida de su gobier-

no para dificultarla y algo de tolerancia
hubo de tener en el pasado cuando sien-
do consejera de Presidencia en 2009 de-
rogó exigencias de la ley de Subvencio-
nes, que han permitido irregularidades
actuales. En cuanto al mal trato del go-
bierno central, en cifras de distinta cuan-
tía, todos los presidentes de las autono-
mías se consideran maltratados, aunque
sean del partido del Gobierno.

La verdad es que ante la tozudez de los
hechos, se inventa una situación ajena a la
realidad. Se reconoce su magnífica cam-
paña de imagen que ha deslumbrado a im-
portantes personalidades, hasta el punto
de que no niega que el rey Juan Carlos le
pidiera que asumiera el liderazgo del
PSOE, pero al propio tiempo una muy re-
ducida capacidad ejecutiva. Ahora se le
prepara, para el próximo domingo, el ac-
to conmemorativo de su aniversario en el
gobierno. Pero la única actuación que se le
conoce fue retirar las competencias de vi-
vienda a IU, cuando la ocupación de los de
la Corrala, pero sólo por 24 horas. No se
comprende por qué está tan satisfecha de
su gestión. Será porque a ella le va bien,
pero a Andalucía le va mal.

Punto de vista

JOSÉ RAMÓN
DEL RÍO

jdel35@hotmail.com

5

No sé por quéSusanaDíaz está
tan satisfecha de su gestión.
Será porque a ella le va bien,
pero aAndalucía le vamal

LA TRIBUNA

JOSÉ LUIS
DE JUSTO
ALPAÑÉS

5

Profesor emérito por la
Universidad de Sevilla

ROSELL

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

OPINION

86000

14708

Diario

345 CM² - 40%

1333 €

12

España

11 Septiembre, 2014

Usuario
Resaltado



                                                                                                     

 

 

 

 

Dirección de Comunicación  

 

 

 

 

 

 

 

EDUCACIÓN  



Educación

Sesión de control al Gobierno en el Congreso

Wert prepara con otros ministerios un plan de

internacionalización de las universidades

MADRID, 10 Sep. (EUROPA PRESS) -

   El ministro de Educación, Cultura y Deporte, José Ignacio Wert, está preparando junto con otros

ministerios, agentes del sector privado y del tercer sector la estrategia española de internacionalización de las

universidades, según ha explicado durante el arranque del nuevo periodo de sesiones en el Congreso de los

Diputados.

   Wert ha respondido así a la portavoz de Universidades del Grupo Popular, María Jesús Moro, que le ha

preguntado por las medidas que está adoptando el Gobierno para potenciar la internacionalización del

sistema universitario español.

   El responsable de Educación ha recalcado que la internacionalización de las universidades es "un fin en sí

mismo" porque no hay ningún centro universitario español que no disponga en estos momentos "de un alto

grado de internacionalización".

   Según ha detallado, esta estrategia dispone de cuatro ejes: crear las condiciones normativas para la

internacionalización; la mejora de la atracción de las universidades españolas, para tener mayor acogida;

integración entre la sociedad y su entorno; y la intensificación de la cooperación como otros

establecimientos universitarios.

   Moro, por su parte, ha defendido la necesidad de la internacionalización de la universidades españolas, a

pesar de que ya se han dado avances en la materia. Por ello, cree que este proceso  precisa de nuevos

programas que se derivan del desempeño de las tres funciones básicas de la universidad.

   España cuenta con un 5% alumnos extranjeros en sus aulas, es el primer país europeo en movilidad de

estudiantes Erasmus y el 34% de documentos y publicaciones científicas se producen con la colaboración

internacional.

   "Sin embargo ha de incrementarse hasta 2020 la internacionalización del sistema, en la que ya no cabe el

voluntarismo, la delimitación de objetivos, planificación de acciones, colaboración e impulso institucional",

ha subrayado.

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los

servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=42...
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Para los rectores españoles, con
la muerte de Emilio Botín no se
va un banqueromás, sino el prin-
cipal benefactor de las universi-
dades. Hasta el punto que ayer,
en un inusual comunicado de
condolencia, la Conferencia de
Rectores (CRUE) afirmaba: “Gra-
cias a sus acciones y a su apues-
ta por la Universidad, ‘el Presi-
dente’, como siempre le recorda-
remos, tuvo, ha tenido y tendrá
siempre un enorme calado en la
educación superior de nuestro
país”. Un apoyo que se concreta
en los 700 millones de euros que
el Banco Santander va a desti-
nar a proyectos universitarios
en España e Iberoamérica hasta
2018 (estudios de grado, prácti-
cas, investigación o doctorado).
O en las 5.000 becas anuales de
prácticas en pymes en su país.
En 15 años, hasta 2013, invirtió
1.000 millones en este área.

“Hay que abrir la Universidad
y responder a las nuevas exigen-
cias y expectativas de los estu-
diantes y de la propia comuni-
dad”, afirmó Botín el pasado ju-
lio en Río de Janeiro, donde reu-
nió a más de 1.000 rectores, en
un mediático baño de multitu-
des que ya se había dado en Sevi-
lla (2005) y Guadalajara (Méxi-
co, 2010). Junto a Telefónica, aca-
baba de impulsar Miríada X, la
mayor plataforma en español de
Moocs (cursos masivos online y
gratuitos, en sus siglas en in-
glés). El programa de movilidad
que diseñan los gobiernos ibero-
americanos—una suerte de Eras-
mus— pretendía contar también
con su colaboración económica.
Y por eso su impulsora, la Secre-
taría General Iberoamericana,
aprovechó la reunión en Río pa-
ra anunciar esta inesperada noti-

cia demecenazgo y ayer lamenta-
ba su pérdida.

Las palabras de José Carrillo,
rector de la Complutense de Ma-
drid, expresanmuy bien el sentir
conjunto: “Lamentablemente,
pocos empresarios de su talla
han tenido esa sensibilidad y esa
visión de lo que puede ofrecer la
Universidad a la sociedad”. O las
del rector de Salamanca, Daniel
Hernández Ruipérez: “Ha sido
nuestro principal mecenas en
los últimos años”. Salamanca
acogerá la cuarta cumbre, a la
que preceden muchos meses de
reflexión cibernética. En la últi-
ma, 100.000 universitarios expre-
saron su opinión sobre el siste-
ma educativo.

El de Brasil fue el último acto
de Botín con universidades, pero
estos eran continuos. Ayer tenía
que haber presentado la restau-
ración del cuadro La educación
de la virgen, de Velázquez, con
representantes de Yale, en cuyos
almacenes fue descubierto el
lienzo. El Centro de Inteligencia
Emocional de este campus norte-
americano investiga desde el año
pasado cómo utilizar el arte y las

emociones para desarrollar la
creatividad de las personas, uno
de los mayores empeños de la
Fundación Botín. Más de un cen-
tenar de colegios españoles —el
programa surgió hace una déca-
da— forman a sus profesores pa-

ra que, en el futuro, sus alumnos
sean capaces de afrontar proble-
mas que hoy se desconocen.

La recuperación del citado
cuadro, esencial para entender la
forma de trabajar de Velázquez
en sus primeros años, no es, ni
mucho menos, una excepción en

la actuación como mecenas del
Santander. A través de la funda-
ción del banco, la programación
de exposiciones ha sido incesan-
te durante las últimas décadas.
En sus sedes se ha podido ver a
los artistas contemporáneos más
interesantes y las colecciones pri-
vadas internacionales más rele-
vantes. Por citar algunos ejem-
plos, baste recordar las muestras
dedicadas a Daumier o Gutiérrez
Solana o las colecciones privadas
de Sandretto Re Rebaudengo, la
Rubell Family, Daros Latinoamé-
rica o la Cranffordt.

Pero puede que su mayor im-
plicación personal con el mun-
do de la cultura se haya produci-
do en su Cantabria natal a tra-
vés de la Fundación Botín, enti-
dad estrictamente familiar fun-
dada por su tío Marcelino hace
medio siglo y presidida por él
desde hace veinte años.

En Cantabria deja inconcluso
su proyecto más querido: el Cen-
tro Botín. Diseñado por el arqui-
tecto genovés Renzo Piano, es un
edificio de 6.500 metros que ce-
de el protagonismo a la luz y el
agua, proyectado para acoger a
140.000 visitantes solo en su pri-
mer año, que, según lo previsto,
será 2015.

Íñigo Saínz deMiera, director
del centro desde hace cinco
años, explica que el proyecto na-
ce para convertirse en una refe-
rencia para el mundo artístico y
educativo: “Al frente de las expo-
siciones está Vicente Todolí
[exdirector de la Tate Modern],
con un equipo asesor de primer
orden. No habrá nada que envi-
diar a ningún otro museo nacio-
nal o internacional. Quiero aña-
dir que las ayudas científicas y el
Programa de Inteligencia Emo-
cional creado para los colegios,
ocupaban el mismo lugar priori-
tario entre sus intereses”.

El ‘presidente’ de los rectores
A Las universidades pierden a su principal benefactor en España e Iberoamérica
A Logró que la entidad expusiese en sus sedes las colecciones más relevantes

Para Ana Patricia Botín y su
familia:

Nos sorprendió esta maña-
na la triste noticia de la muer-
te de nuestro amigo Emilio Bo-
tín. Lamentamos esta gran per-
dida y nos solidarizamos con
toda su familia. Para nosotros
es inolvidable el gesto, en
2002, cuando, en mitad de una
grave crisis económica, insis-

tió en mostrar su confianza en
el futuro de Brasil y en el pue-
blo brasileño. Además de un lí-
der empresarial de renombre,
Botín siempre valoró la demo-
cracia y la buena relación en-
tre los países. En este momen-
to de dolor, enviamos un abra-
zo a la familia, amigos y colabo-
radores de Emilio Botín.

Luiz Inácio Lula da Silva es expre-
sidente de Brasil. Marisa Letícia es
su esposa.

Confianza en Brasil

La expectación que generaba
Emilio Botín cuando se acerca-
ba a cualquier circuito del ca-
lendario de Fórmula 1 era tan
omás notoria que la que produ-
cía su presencia en cualquier
cumbre económica. Además
de ser el grupo financiero más
importante de España y el pri-
mero en volumen de activos de
la zona euro, el banco también
es uno de los principales patro-
cinadores del Mundial de F-1.
Al margen de patrocinar dos
grandes premios en este 2014
(Gran Bretaña y Alemania), la
entidad cántabra es la marca
más visible en Ferrari, a la que
desembolsa unos 40 millones
de euros anuales en una alian-
za de 2010 a 2017.

La pieza clave para enten-
der el vínculo del Santander
con la F-1 es Fernando Alonso.
Con su fichaje por McLaren en
2007, fue él quien provocó que
el banco se decidiese a invertir
en el certamen por más que la
relación entre el piloto asturia-
no y la escudería de Woking
(Londres) terminara saltando
por los aires y el corredor se
marchara a Renault a final de
curso. Sin embargo, tras dos
años (2008 y 2009), Botín vol-
vió a dar un paso al frente para
facilitar que el español fichase
por Ferrari. El principal grille-
te no lo arrastraba el ovetense,
sino la Scuderia, que debía pres-
cindir de uno de sus dos pilo-
tos, Kimi Raikkonen o Felipe
Massa, para dejarle hueco con
vistas a 2010.

Paseo en bicicleta
El acuerdo entre el finlandés y
la compañía deMaranello se ce-
rró después de firmar un fini-
quito que superó los 20 millo-
nes y que, en mayor o menor
parte, salió del Santander.

En los ocho años en los que
Alonso y Botín coincidieron por
medio mundo, el uno enfunda-
do en su mono de piloto y el
otro con un traje, sus botines
Hogan y su sombrero blanco de-
corado con un ribete rojo, tuvie-
ron tiempo de comer, y de reco-
rrer en bicicleta algunos de los
circuitos. También entabló
amistad con Bernie Ecclestone,
a quien visitaba amenudo en su
caravana. “El miércoles cené
con don Emilio. Planeábamos
otra vuelta en bici en Singapur...
Nos deja un amigo, ungran ami-
go”, escribió Alonso en su cuen-
ta de Twitter, adjuntando una
foto de ambos en el circuitoMa-
rina Bay, tomada el año pasado.

“Esto es para mi querido
amigo Emilio Botín, que acaba
de fallecer. Te echaré muchísi-
mo de menos”, colgó en su per-
fil Lewis Hamilton. “McLaren
está conmocionado después de
haberse enterado de que Botín
ha muerto. Era apasionado y
encantador, siempre muy fir-
me pero también justo. Adora-
ba las carreras”.

El financiero
que tenía alma
de piloto
de carreras

La muerte del primer banquero español

O. PUIGDEMONT, Barcelona

ELISA SILIÓ / ÁNGELES GARCÍA
Madrid

Botín, junto a La educación de la Virgen, de Velázquez, descubierto en 2010 en Yale y restaurado por la Fundación Santander. / efe

Marisa Letícia y Luiz
Inácio Lula da Silva

Invirtió en educación
1.000 millones en
15 años y en julio
anunció otros 700

En Cantabria
deja por concluir
el centro que
llevará su nombre
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A. SIMÓN Madrid

E
l proyecto personal de Emilio Botín
de apoyo a la universidad es
único. Ningún otro banquero ni

empresario ha tenido esa visión de futuro
de la educación”. Son palabras de José Ca-
rrillo, rector de la Universidad Complu-
tense de Madrid, tras conocerse la
muerte del presidente del grupo San-
tander. Y es que el máximo responsable
del banco se marcó como una apuesta
personal la inversión en la educación su-
perior en España y Latinoamérica.

Las cifras son concluyentes. Desde que
en 1996 se creara la división de Santan-
der Universidades, el banco ha inverti-
do más de 1.000 millones de euros en pro-
yectos con centros educativos. Mantiene
más de 1.100 convenios de colaboración
con facultades e instituciones de inves-
tigación por todo el mundo, desde Ar-
gentina a EE UU en América, pasando
por Europa, África, el Golfo Pérsico y
China. Suma 4.400 proyectos destinados
a la enseñanza y la I+D.

Uno de sus proyectos más míticos es
la red iberoamericana Universia, forma-
da por 1.262 universidades de 23 países,

que se reunió por última vez este pasa-
do mes de julio en Río de Janeiro, en el
III Encuentro Internacional de Rectores
Universia. En este foro, salió el compro-
miso de Botín de invertir 700 millones
de euros en proyectos universitarios en
los próximos cuatro años, del que el 30%
irá destinados a España.

“La sociedad actual necesita una uni-
versidad que juegue un papel activo y
contribuya al desarrollo social, institu-
cional, cultural y económico”, resaltaba
Botín en su discurso de clausura frente
al millar de rectores. “El crecimiento de
universitarios es difícilmente sostenible
con los recursos públicos destinados a
la educación y con los modelos de en-
señanza actuales. Por ello, la universidad
se va a ver obligada a revisar su mode-
lo de organización y financiación”, les re-
cordó.

Del encuentro en Brasil salió el com-
promiso de los rectores en la Carta Uni-
versia Río 2014, con 11 propuestas de me-
jora para estas instituciones.

El rector de la Complutense, presente
en aquel foro, destacó ayer que gracias
al esfuerzo del directivo “tenemos un es-
pacio iberoamericano de universidades”.

Además, recordó que el dinero del banco
ha servido para el desarrollo de los cen-
tros docentes: “Le estamos muy agra-
decidos. Para nosotros supuso una fuen-
te de recursos directa. Botín confió en el
conocimiento y en la ciencia justo cuan-
do vemos que las autoridades públicas
miran hacia otro lado”.

Tras 18 años, Santander Universidades
cuenta actualmente con 2.200 profesio-
nales. Esta división benefició en 2013 a
22.400 universitarios en becas, ayudas y
prácticas. En 2011, la entidad lanzó en Es-
paña el programa para prácticas en
pymes, en el que el banco invierte más
de 30 millones al año, del que ya se han

beneficiado 12.500 alumnos. Además,
Botín impulsó la modalidad Becas Ibe-
roamérica hasta 2015, por la que 15.000
estudiantes y 3.000 jóvenes docentes e
investigadores podrán acceder a ayudas.

Condolencias del mundo universitario
La Conferencia de Rectores de las Uni-
versidades Españolas (CRUE) quiso re-
conocer el trabajo en este sentido. “El
presidente Botín mostró siempre un fiel
compromiso con la universidad y con la
CRUE, que se materializó a través de in-
numerables gestos y acciones, entre las
que destaca, la creación en el año 2000
de Universia, la red de universidades más

Santander Universidades ha donado
más de 1.000 millones y ha creado
la red iberoamericana Universia

Lapasiónpor
serelmayor
mecenasdela
universidad

La división
educativa
del banco
destinará
700 millones
en cuatro
años a
proyectos
universitarios

FUNDACIÓN BOTÍN

Emilio Botín desgraciadamente no
verá terminada una obra que im-
pulsó en Santander, su ciudad
natal y sede social del banco. En
2011 se empezaron a dar los pri-
meros pasos para crear el Centro
Botín, un nuevo espacio para las
artes plásticas, que está cambian-
do de arriba a abajo una de las
zonas más conocidas de la capital

cántabra y que se convirtió en el
esfuerzo más personal del ban-
quero.

Situado junto a la línea de
costa, frente al edificio histórico
de la entidad y de los Jardines
de Pereda, cambiará el frente de
la ciudad que se ve desde el mar
y el paseo marítimo. Se prevé
que estará concluido en 2015. La

obra ha sido diseñada por
Renzo Piano, prestigioso arqui-
tecto italiano (ganador del Pre-
mio Pritzker). El edificio blanco,
con uso de superficies transpa-
rentes, está organizado en dos
volúmenes unidos por una es-
tructura de espacios y pasarelas
que se adentran en la bahía san-
tanderina.

Tendrá un coste de 80 millo-
nes de euros y cada año se desti-
narán 12 millones para sus acti-
vidades culturales. El volumen
Oeste del edificio está dedicado
al arte, con 2.500 metros cuadra-
dos, distribuidos en dos plantas.
La zona Este dispone de un audi-
torio para 300 personas y cuatro
salas de seminarios.

El Centro Botín, el proyecto más
personal para su ciudad natal
La entidad invertirá 80 millones para la construcción del espacio cultural
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importante de Iberoamérica, centrada en
los ámbitos de la educación y el conoci-
miento”, señalaba esta institución en un
comunicado. “Asimismo, el presidente fo-
mentó la creación de los programas de
becas, entre los que destaca el de movi-
lidad de Banco Santander, que ha servido
para establecer lazos de colaboración
entre universidades del espacio ibero-
americano que, difícilmente, se habría
producido sin su colaboración”, apun-
taban los rectores.

“Entendió que la responsabilidad so-
cial que tenía el banco debería focali-
zarse en el impulso al ámbito univer-
sitario y por eso creó Universia”, aseguró

Manuel López Pérez, presidente de la
CRUE.

El fallecimiento del banquero desen-
cadenó una cadena de reacciones y con-
dolencias de rectores y autoridades edu-
cativas. Entre ellas, las del anterior mi-
nistro de Educación, Ángel Gabilondo:
“Emilio Botín creía en la universidad, el
conocimiento, la ciencia, la innovación,
la investigación y el conocimiento como
el mejor camino para salir de la crisis”.
Este catedrático subrayó que en estos
momentos, “pienso mucho en tantos que
han podido estudiar gracias al apoyo de
Universia y del Santander, y que quizás
en Iberoamérica han podido encontrar

espacios para la formación”, ya que Botín
creía “en el poder transformador de la
sociedad a través de la educación”.

El rector de la Universidad de Sala-
manca, Daniel Hernández Ruipérez, de-
finió a Botín como “el principal mece-
nas en los últimos años” de esa históri-
ca institución. Desde la dirección de la
Universidad Carlos III coincidieron en
señalar al banquero como su principal
donante y agradecieron “el apoyo entu-
siasta y generoso de quien siempre de-
positó una gran confianza en esta casa
y sus proyectos”.

Desde Santander, ciudad de naci-
miento de Botín, José Carlos Gómez

“Confió en el
conocimiento
cuando las
autoridades
públicas
miran a otro
lado”, según
el rector de la
Complutense

Emilio Botín se dirige a un millar de res-
ponsables universitarios en el III En-

cuentro Internacional de Rectores, cele-
brado el pasado julio en Río de Janeiro.

El proyecto de ampliación y
mejora de los Jardines de Pereda,
desarrollado por el paisajista Fer-
nando Caruncho, ha duplicado la
extensión desde 20.000 metros
cuadrados hasta cerca de 48.000
y triplicado su superficie verde,
pasando de 7.000 a 20.056 me-
tros. Como particularidad, se ha
utilizado un pavimento azulado,
como elemento acuoso de cone-
xión entre la ciudad y la bahía.

Creada por Marcelino Botín
El centro depende de la Fundación
Botín, creada por Marcelino Botín,
tío del hasta ayer presidente del
banco, quien dirigió la entidad so-
cial desde 1993.

La fundación tiene un presu-
puesto anual de 25 millones de
euros, destinados a diferentes ac-
tividades. Una de las grandes

áreas de trabajo es la de artes
plásticas, con ocho millones
anuales en recursos. “Tiene una
presencia consolidada en el pano-
rama artístico internacional ya
que, desde hace 25 años, desarro-
lla un programa reconocido in-
ternacionalmente de investiga-
ción, formación y exhibición de
artes plásticas”, se explica desde
la institución. Las exposiciones
son fundamentalmente de pro-
ducción propia. Algunas han sido
muy relevantes como la de Paul
Klee, de la colección Berggruen
(en 2006), Jean Michel Basquiat
(en 2008), o María Blanchard, cu-
bista (en 2012).

Esta labor, como “gran mece-
nas de la cultura”, fue destacada
ayer por el ministro de Educa-
ción José Ignacio Wert, para
quien “la sensibilidad y el com-

promiso con el impulso de estas
áreas era compartida, particular-
mente en el ámbito cultural, con
su mujer, Paloma O’Shea”. Botín,
según Wert, “promovió el conoci-
miento de la cultura española en
todo el mundo”.

La fundación impulsa también
la trasferencia tecnológica en bio-
medicina y ayuda a los mejores
grupos de investigación en Espa-
ña. Su programa Mind the Gap,
se inició en 2010 como un instru-
mento para impulsar proyectos
con potencial empresarial de seis
reconocidos científicos. Reciben el
apoyo para que sus descubrimien-
tos se conviertan en proyectos em-
presariales que generen riqueza y
empleo, a la vez que ponen en
marcha compañías que comercia-
lizan productos que han salido de
los laboratorios.

Aspecto actual
de las obras del
Centro Botín y
de los adyacentes
Jardines de Pereda.

Sal, rector de la Universidad de Can-
tabria, destacó “la sensibilidad espe-
cial que tuvo siempre con el sistema
universitario español, latinoamerica-
no y mundial”.

En la última conferencia de Univer-
sia, Botín hablaba precisamente a los rec-
tores sobre la necesidad de continuar
con la pasión por la universidad: “La
condición necesaria para contar con só-
lidos cimientos sobre los que poder cons-
truir ese futuro prometedor, es contar con
una educación de calidad, accesible a
todos nuestros ciudadanos a lo largo de
su vida y que responda a las exigencias
de la sociedad digital emergente”.

700
millones de Banco
Santander comprometi-
dos hasta 2015 para
apoyar a las universida-
des de Iberoamérica.

4.400
proyectos destinados
a educación e investi-
gación.

130
cátedras creadas en
universidades de todo
el mundo, entre las que
destacan cinco cátedras
Unesco.

150
proyectos empresariales
surgidos de los centros
docentes y apoyo a 10
campus de excelencia.

3.000
docentes y 15.000
estudiantes becados en
Latinoamérica.
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Redacción SEVILLA

Las sucesivas integraciones de
Banesto, Central e Hispano
Americano acometidas duran-
te las casi tres décadas de pre-
sidencia de Emilio Botín han
convertido al Banco Santander
en uno de los actores más rele-
vantes dentro del mercado fi-
nanciero andaluz. El grupo
cuenta actualmente en la re-
gión con una red de 489 ofici-
nas universales y 173 despa-
chos de agentes, 26 oficinas de
empresas y 119 figuras especia-
lizadas en pymes.

Entre sus últimas iniciativas
destaca el programa de finan-
ciación a pymes Santander Ad-
vance, presentado en Málaga
por el director general y respon-
sable de Santander España, En-
rique García Candelas. La enti-
dad se ha marcado el objetivo
de alcanzar este año 4.400 mi-
llones de euros de nueva pro-
ducción de crédito a las pymes
andaluzas. Asimismo, se ha
afianzado como uno de los ban-
cos líderes en intermediación
de las líneas de financiación del
Instituto de Crédito Oficial
(ICO), con una cuota de merca-
do en Andalucía del 21%.

Emilio Botín fue además el

primer gran empresario que vi-
sitó a la presidenta de la Junta
de Andalucía, Susana Díaz, en
el palacio de San Telmo.

El encuentro abrió la senda a
una serie de reuniones con
otros ejecutivos como los presi-
dentes de Telefónica, César
Alierta o Iberdrola, Ignacio
Sánchez Galán, y supuso un es-
paldarazo a la imagen del Go-

bierno de Díaz tras las tensio-
nes con sus socios de Izquierda
Unida.

Uno de los frutos de la reu-
nión entre Emilio Botín y Susa-
na Díaz fue la apertura de una
línea de crédito de 500 millones
de euros para atender gastos de
tesorería de la administración
andaluza con un vencimiento
de un año. El convenio también
incluyó un apoyo financiero del
Banco Santander de 750.000
euros a varios proyectos de in-
vestigación dentro de la Inicia-

tiva Andaluza de Terapias
Avanzadas.

El tercer pilar del acuerdo fue
el lanzamiento del programa
Emple@Joven, limitado inicial-
mente a 1.000 becas a jóvenes
desempleados para realizar
prácticas en empresas y pymes.
El programa ha recibido un to-
tal de 30.615 peticiones de jóve-
nes andaluces interesados en
realizar las prácticas. Por su
parte, 1.623 empresas, autóno-
mos y entidades privadas sin
ánimo de lucro han pedido par-
ticipar como entidades colabo-
radoras, ofertando 3.137 prác-
ticas, más del triple de las 1.000
previstas inicialmente. Por ello,
actualmente se está estudiando
una ampliación de la iniciativa,
posibilidad que recoge el decre-
to que regula el programa Emp-
le@Joven, donde se inserta esta
iniciativa.

Una entidad
ligada al
desarrollo
de Andalucía

JOSÉ MANUEL VIDAL / EFE

Susana Díaz y Emilio Botín comparecen ante la prensa después de su reunión del pasado mes de enero.

JUAN CARLOS MUÑOZ

José Antonio Griñán y Ana Patricia Botín, tras firmar un convenio con Banesto.

Redacción SEVILLA

La vinculación de Emilio Botín
con el mundo de la Universidad
se materializa en el proyecto San-
tander Universidades, a través
del cual el banquero comprome-
tió, el pasado mes de julio, 700
millones de euros en apoyo a las
universidades entre 2015 y 2018.
Fue su último acto público rela-
cionado con el mundo de la Uni-
versidad y tuvo lugar en Río de
Janeiro, en la clausura del III En-
cuentro Internacional de Recto-
res Universia.

En ella, el presidente del Ban-
co Santander señaló que de esos
700 millones, 240 serían destina-

dos a universidades españolas y
el 30 % se invertiría en proyectos
de centros académicos de países
iberoamericanos y del resto del
mundo.

El Banco Santander, a través de
la División Global Santander Uni-
versidades, colabora desde hace
más de 17 años con instituciones
universitarias, una iniciativa que
pretende distinguir a la entidad
financiera del resto de bancos na-
cionales e internacionales y me-
diante la cual ha destinado más
de 1.000 millones de euros a pro-
yectos de colaboración. Así, San-
tander Universidades mantiene
más de 1.100 convenios de cola-
boración con universidades y

centros de investigación de todo
el mundo y ha puesto en marcha,
junto con las instituciones acadé-
micas con las que colabora, más
de 4.400 proyectos universita-
rios destinados “a la mejora de la
educación y la investigación”, in-
forma la entidad.

La Conferencia de Rectores de
Universidades Españolas (CRUE)
destacó ayer del presidente del
Banco Santander su “fiel compro-
miso” con la Universidad, que se
ha materializado a través de “in-
numerables gestos y acciones”,
como la creación en el año 2000
de Universia, la Red de universi-
dades “más importante” de Ibe-
roamérica.

La “herencia” para las universidades es de 700millones

M. G.

Vicente Guzmán, rector de la UPO, saluda a Emilio Botín.

● El grupo es uno de los líderes en el crédito
a familias y empresas● La acogida del plan
Emple@Joven ha superado las previsiones

El banco aspira a
alcanzar este año
4.400millones de
nuevo crédito a pymes
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Junto a Fernando Alonso, imagen del banco y de las
Becas F6rmula Santander de movilidad internacional
por las que la entidad concede 5.000 euros para que
j6venes espafioles estudien en el extranjero. EE

Un mecenas del mundo universitario:
1.000 millones en becas en 18 afios
Es el banco que mils invierte en desarrollo de iniciativas acad6micas: ayudas al estudio y prficticas

Noelia Garcia MADRID.

E1 presidente del Banco Santander,
Emilio BorOn, entendla que su ban-
co tenla la responsabilidad de dar
un impulso a la urfiversidad, pot eso
cre6 Unlversia en el afio 2000, una
red que agrupa a 1.290 universida-
des de 23 palses y con casi 17 millo-
nes de estudiantes y profesores, 1o
que la convierte en la mayor red de
universidades de habla hispana y
portuguesa. Ademfis, a tray,s de su
Divisidn Global Santander Univer-

sidades, colabora con m~is de 1.020
eentros. Es la entidad europea que
m~s invier~e en desarrollo de inieia-
tivas acad~micas relacionadas con
programas de becas y pr~ieticas.

Hizo que la enfidad tuviem 4.000
proyectos universitarios en todo el
mundo y concediera cada afio casi
32.000 beeas y ayudas para promo-
vet el estudio, la invesfigaci6n, la
movilidad universitaria y la entra-
da de estudiantes en el mercado la-
boral. Tambi~n ha participado en
la creaci6n de m~s de 130 c~itedras.

En 2012, concedi618.000 becas thi-
camente a estudiantes espafioles.
En 2013, 22.422 ayudas al estudio y
pr~cticas profesionales para uni-
versitarios de todo el mundo.

Desde 1996, el banco ha desfina-
do 1.100 convenios de colaboraci6n
y mils de 1.000 millones de euros a
proyectos de colaboraci6n con uni-
versidades y centros de investig~-
ci6n de todo el mundo. En 2013 se
destinaron 142 millones de euros.
Asl, para este curso escolm’y hasta
2015 dedicar~i 700 millones de eu-

Un Vel zquez
sin su patrono
La educaci6n de la Wrgen,
una obra del pintor Diego de
Vel~zquez, restaurada gracias
al apoyo del Banco Santander
a tray,s de su Divisi6n Global
Santander Universidades, se
ha quedado sin su puesta de
largo. Ayer por la mafiana,
Emilio Botin tenia previsto
presentar el cuadro donado
a la Universidad de Yale
(EEUU) en 1925 por dos
ex alumnos de la propia
universidad, y que data de
alrededor de 1617.

4.000
PROYECTOS
UNIVERSITARIOS

La entidad posee 4.000 pro-
yectos universitarios en todo
el mundo y ha concedido
cada afio casi 32.000 becas.

1.100
CONVENIOS DE
COLABORACION

Desde 1996, ha destinado
1300 convenios de colabora-
ci6n y m&s de 1.000 millones
a proyectos con educativos.

ros hasta 2015 para financiar pro-
yectos universitarios y convenios
de colaboraci6n con las insfitucio-
nes educativas, movilidades y pro-
yectos de emprendimiento.

Pot otto lado, la entidad que ha
presidido durante 28 afios ha desa-
rrollado proyectos con otras insfi-
tuciones educativas, como la Biblio-
teca Virtual Miguel de Cervantes
(la mayor colecci6n en Intemet de
las letras hisp~tnicas) o RedEmpren-
dia (red universitaria iberoameri-
cana de incubaci6n de empresas).

Su flltimo gran acto pflblico f~e
en julio, en Rio de Janeiro, donde
presidi6 el III Encuentro Intema-
cional de Rectores, y donde se com-
prometi6 a asumir el reto de mejo-
rat, modemizar e internacionalizar
la Educaci6n Superior en Iberoa-
m6rica. Tarnbi6n en este encuen-
tro, Botln y su gran amigo C6sar
Alierta, presidente de Telef6nica,
lanzaron la plataforma MirladaX,
el mayor portal del mundo en ha-
bla hispana para formaci6n online,
en el que se ofertan cursos gratui-
tos, masivos y abiertos, los comfln-
mente conocidos como Massive
Open Online Courses (MOOC) 
espafiol y pormgu~s.

Fundaci6n Bot|n
E1 presidente Botln tambi6n ha de-
sarrollado su labor en el ~nbito cien-
tlfico y social, ha sido presidente de
la Fundaci6n Marcelino Botln, la
primera instituci6n privada espa-
fiola dedicada al fomento de la in-
vesfigaci6n cientdfica, conservaci6n
del patr’tmonio hist6rico y desarro-
11o de las cieneias soeiales.
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Educación

Botín

Los rectores destacan el "fiel compromiso" del

banquero con la Universidad

MADRID, 10 Sep. (EUROPA PRESS) -

   La Conferencia de Rectores de Universidades Españolas (CRUE) destaca del presidente del Banco

Santander, fallecido este miércoles, su "fiel compromiso" con la Universidad, que se ha materializado a

través de "innumerables gestos y acciones", como la creación en el año 2000 de Universia, la Red de

universidades "más importante" de Iberoamérica.

   En un comunicado, esta organización ha expresado, en nombre de todos los rectores españoles, su "enorme

pesar" por la muerte de Botín, que el pasado mes de julio presidió en Río de Janeiro (Brasil) el último

Encuentro Internacional de Rectores, organizado por la División Global del Santander Universidades.

   Asimismo, la CRUE subraya el papel del presidente del Santander en la creación de los programas de

becas, que, según indica, han servido para "establecer lazos de colaboración entre universidades del espacio

iberoamericano que, difícilmente, se habría producido sin su colaboración".

   Los rectores también destacan el programa de Becas Santander-CRUE-CEPYME, que nació en el curso

2008-2009 y que ha ofrecido a más de 12.500 estudiantes universitarios la posibilidad de realizar prácticas

profesionales remuneradas en cualquiera de las PYME's participantes; el programa Fórmula Santander, que

une la movilidad con la excelencia y el deporte; o las Becas Iberoamérica, para Jóvenes Profesores e

Investigadores que se inició en 2011-2012.

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los

servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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